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Шумел, выпил - 
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Что в стране 
с автозапчастями

Продолжение на стр. 2 �

Александр ГАМОВ, 
политобозреватель «КП»

Знаменитый певец приехал 
в Донбасс и вручил 
обещанные деньги бойцу, 
подбившему немецкий танк.

В интернете появился ролик, в котором 
депутат ЛНР Виталий Кишкинов пере-
дает бойцу с позывным «Веном» «кирпич» 
купюр от певца Григория Лепса за уни-
чтоженный танк ВСУ «Леопард» немецкого 
производства. Я тут же позвонил депутату.

- Подскажите, а боец с позывным 
«Веном», который подбил «Леопард», 
он молодой? Сколько парню лет? А то 
в ролике он в маске.

- 30.
- Сколько воюет?
- Давно.

С миллионом 
Лепс приходил 
вчера
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Названа причина 
трагедии Романа 

Костомарова. 
А вчера его выписали 

из больницы

Роковой уколРоковой укол

Виктория ТУШКОВА

Готовьте плащи 
и старайтесь 
не простыть.

- Кто ждал прохлады, ра-
дуйтесь! Она придёт уже 
в начале следующей неде-
ли, - сообщила нам доктор 
географических наук, 
профессор ТвГУ Ната-
лья Сердитова.

Погоду изменят цикло-
нальные атмосферные 
фронты. Давление снижа-
ется: с 750 мм рт. ст. в 

пятницу до 739 мм рт. ст. 
к среде.

Дождики, пролившиеся 
в пятницу, у нас не задер-
жатся. Утро субботы будет 
облачным, но потом небо 
прояснится. Пока тепло: 
+24. Приятная погода, 
чтобы пойти погулять - 8 
июля отмечаем День семьи, 
любви и верности.

В воскресенье солнца 
ещё больше, +23. Но при-
ближение похолодания мы 
почувствуем: дует холод-
ный ветер, не очень силь-
ный, но порывистый.

С понедельника ощути-
мо холодает. Облаков уже 
больше и всего +17. Во 
вторник ожидаем приход 
следующего атмосферно-
го фронта, который прине-
сёт моросящие дожди. На 
улице зябко: +13…+14. 
Среда практически такая 
же: облачно, периодиче-
ски идут дождики. Но по-
теплее: +17. Ночами в эти 
дни +11…+12.

- Не расстраивайтесь! По 
всему видно, что вскоре по-
года наладится! - обнадёжи-
вает Наталья Сердитова.

На следующей неделе 
в Твери похолодает

Дьявол 
роется 
в деталях

Читайте на стр. 12 �
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Пятница - суббота
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ЗДОРОВЬЕ

Сибирская язва 
выявлена в России: 
как избежать 
заражения

НАУКА

Слишком много 
пить в жару может 
быть опасно: 
кто рискует

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

Александр ГАМОВ

Боец «Веном», под-
бивший немецкий «Ле-
опард» ВСУ, перезвонил 
обозревателю «КП». 

- Это «Веном». Мне ска-
зали, вы ждете от меня 
звонка. 

- Да. А вас можно на-
зывать как-то иначе, не 
по позывному? 

- Только по позывному. 
- Как вы подбили 

танк? 
- Ничего такого… На-

блюдатели наши засекли 
«Леопард», наводчик про-
сто филигранно сработал. 
Я выстрелил. Сразу попал. 
Не я один так сработал. 
Это весь наш расчет про-
тивотанкового ракетного 
комплекса. 

- Куда целились? 
- В башню. Она сразу и 

загорелась. И весь танк 

моментально вспыхнул. 
От детонации. 

- С какого расстоя-
ния били? 

- Пять километров. Хотя 
мы можем и подальше от-
работать. 

- Кресты на танке 
были? 

- Было видно сразу не-
сколько крестов. «Лео-
пард» хорошо горел. 
Более полутора суток. 
Сгорел полностью - дот-
ла. 

- Как успех отмети-
ли? 

- Ну, ребята быстро 
меня поздравили. Я - их. 
Обычное дело. 

- Удивил миллион от 
Лепса? 

- Это - да. Я даже не 
поверил, пока его не уви-
дел. Лепса… 

- Песни его знаете? 
Кроме «Рюмки на сто-
ле», конечно. 

- У него все хорошие 
(смеется). 

- Что сказал вам 
Лепс? 

- Что гордится нами. Это 
здорово, что есть люди, 
которые приближают на-
шу победу. 

- Вы это о себе? 
- Нет! О Лепсе. 
- Куда миллион де-

нете? 
- Часть - семье, часть - 

расчету. 
- А в какой пропор-

ции? 
- В справедливой. 
- У вас в семье кто-то 

в Великую Отечествен-
ную воевал? 

- Прадед. Прошел всю 
войну пехотинцем. Остал-
ся жив. 

- Когда стреляли в 
танк с крестами, о нем 
вспомнили? 

- Не до того было… Да я 
о нем просто не забываю.

«В танк с крестами 
попал сразу, больше суток горел»

Окончание. Начало < стр. 1.

- В составе народной милиции ЛНР?
- Нет. Он - от Мин обороны России.
- «Веном» рассказывал, как удалось 

«Леопарда» завалить?
- Рассказывал, конечно. Благодаря 

слаженному взаимодействию подразде-
лений всех родов наших войск. Вышли 
на охоту, подкараулили… Провели сна-
чала артподготовку. Ввели этим (танки-
стов ВСУ. - Авт.) в заблуждение. А потом 
сработали по «Леопарду». У нас не было 
времени много расспрашивать. Человек 
на службе.

- А как Лепс миллион для бойца пере-
дал?

- Сам и передал. Лично. Из рук в руки.
- Он что, сейчас у вас, в Донбассе?
- Ну да. Здесь. Григорий Викторович 

мне позвонил, говорит: давай героя, кто 
уже подбил «Леопард». Я и нашел этого 
парня. Мы получили все официальные 
подтверждения.

Он сказал бойцу: «Поздравляю!» Но 
из-за личной скромности сам в кадре 
появляться не захотел.

t.m
e

Пачка рублей и боец с позывным 
«Веном». Лепс из скромности 

в кадр вставать не стал.

 ■  ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Процесс 
хорошо пошел

Кстати, две недели назад еще за один 
подбитый танк «Леопард» миллион рублей 
бойцу Андрею Кравцову вручил чемпион 
по борьбе, сенатор Александр Карелин. 
Причем, как заметил знаменитый борец, эти 
«призовые за танк» идут сверх тех премий, 
которые положены от Минобороны (100 ты-
сяч рублей за уничтожение вражеского тан-
ка, а, например, за самолет - уже 300 тысяч).

Так что процесс пошел.

Валентин АЛФИМОВ

О чем говорил 
президент 
на заседании Совета 
глав государств - 
членов Шанхайской 
организации 
сотрудничества (ШОС).

Формально встреча проходит 
в Индии - она в этом году пред-
седательствует в организации, но 
лидеры стран все-таки собрались 
в видеоформате. 

Заседание начал премьер Ин-
дии Нарендра Моди. Затем 
он передал слово каждому из 
президентов-участников. 

Мы выбрали для вас главное, о 
чем говорил Владимир Путин: 

✓ Долгое время у наших гра-
ниц реализовывался проект 
по созданию из соседней с нами 
Украины фактически враждебно-
го государства - «анти-России». 
Ее накачивали оружием восемь 
лет, закрывали глаза на агрес-
сию против мирного населения 
Донбасса и потакали в насаж-
дении неонацистской идеоло-
гии. Все это, чтобы поставить 
под удар безопасность Рос-
сии, сдержать развитие нашей 
страны. 

✓ Против нас ведется ги-
бридная война, используются 
беспрецедентные по масштабу 
нелегитимные антироссийские 
санкции. 

✓ Но Россия уверенно проти-
востоит и будет противостоять 
внешнему давлению, санкциям 
и провокациям. Даже в нынеш-
ней обстановке наша страна 
продолжает устойчиво разви-
ваться.

✓ Российский народ как ни-
когда консолидирован. Сплочен-
ность и высокую ответствен-
ность за судьбу Отечества все 
общество продемонстрирова-
ло, выступив единым фронтом 
против попытки вооруженного 
мятежа.

✓ Благодарю коллег из стран 
ШОС, поддержавших действия 
нашего руководства по защите 
строя, жизни и безопасности 
граждан. Мы это высоко ценим.

✓ Торговля России с членами 
ШОС выросла на 37% и достигла 
рекордных 263 млрд долларов. 
А за январь - апрель нынешнего 
года прибавила еще 35%.

✓ Более 80% сделок между 
Россией и КНР проходят в ру-
блях  и юанях. Доля рубля в опе-
рациях  со странами ШОС боль-
ше 40%.

Россия развивается 
вопреки внешним 
санкциям и давлению

Залина ТАТАРОВА 
(«КП» - Северный 
Кавказ»)

Восьмилетняя 
девочка 
из Дагестана, 
рыдавшая 
из-за того, 
что не увидела 
Путина, попала 
в Кремль.

Вечером 28 июня 
Владимир Путин про-
гулялся по Дербенту 
после деловых встреч с 
политиками Северно-
го Кавказа. Без преуве-
личения весь город вы-
шел на улицы, чтобы 
увидеть президента. В 
огромной толпе стояла 
и второклашка Раисат 
Акипова. «Я не увиде-
ла Путина! Все толка-
лись!» - горько разры-
далась она после ухода 
Владимира Владими-
ровича и умоляла маму 
не снимать ее слезы на 
камеру. Но как раз это 
трогательное видео с 
плачущей Раисат при-
ведет ее прямиком в 
Кремль.

 -Мы не могли ее 
успокоить до глубо-
кой ночи! - рассказал 
«Комсомолке» папа 

школьницы Ахмет. - 
Питая крохотную на-
дежду, что сам прези-
дент увидит это видео, 
я выложил его в соци-
альные сети. Так и слу-
чилось!

Уже через пару дней 
с семьей Акиповых 
связались власти ре-
спублики: «Собирай-
тесь. Вы едете в Мо-
скву». Владимир Путин 
встретил Раисат и ее 
маму Култум с буке-
тами цветов.

- Раисат у меня 

скромная, держит 
эмоции внутри себя, 
выплескивает толь-
ко наедине с нами. 
Но когда она увидела 
президента в Крем-
ле - растерялась, сразу 
подбежала к нему и об-
няла. Сказала ему, что 
она сильно его любит и 
он самый лучший пре-
зидент, - поделился ее 
отец.

А еще девочка села в 
президентское кресло 
и поговорила с пре-
мьер-министром Ми-

хаилом Мишустиным.
После поездки пре-

зидента в Дагестан бы-
ло принято решение о 
выделении на развитие 
региона 5 млрд рублей. 
Путин объявил об этом 
и сказал девочке: «Ты 
получила сейчас для 
Дагестана пять мил-
лиардов рублей».

«Папа, это правда 
произошло или это 
сон?» - восхищалась 
Раисат после удиви-
тельной поездки.
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После разговора с премьером Мишустиным Раисат и Владимир 
Путин позвонили главе Минфина Антону Силуанову. 

Тот сначала подумал, что это розыгрыш, но потом рассказал, 
что Дагестану выделено дополнительно 5 миллиардов 

рублей. Плодотворная поездка вышла у Раисат.

«Папа, это правда или сон?»

Миллион от Лепса 
на столе

ЗВОНОК ГЕРОЯ

Россия
www.kp.ru
 07.07.2023 Картина дня:

 ■ ПРЕМИЯ

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 
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Специалисты считают, что детям 
на каникулах вовсе не обязательно 
ограничиваться списками конкретной 
литературы.

Что надо прочитать 
вашим детям этим летом?
Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист, сатирик:

- Сыну Мишке исполнилось 8 лет, у него есть задание от 
школьной учительницы, но сам он с большим интересом изуча-
ет книги, которые описывают водный мир и грибы, кажется, 
от Вишневского. Еще ему нравятся книги из богатого совет-
ского детского наследия - с удовольствием прочитал «Ко мне, 
Мухтар!». Читал нам ее вслух на отдыхе, привлекая внимание 
окружающих. Нашел в библиотеке книжку о великих футбо-
листах «Пеле. Гарринча» Игоря Фесуненко. Удивительно, но 
уже сейчас зверски соскучился по школе и ждет сентября.

Борис КУЗНЕЦОВ, директор издательства 
детской литературы «Росмэн»:

- Дайте ребенку хотя бы треть книг по его выбору. Вроде но-
совского «Витя Малеев в школе и дома» или «Денискиных рас-
сказов» Драгунского. Там такой юмор... Или попытайтесь книги 
Виктории Лидерман предложить. Когда-то мы выпускали Гарри 
Поттера - это хорошее вовлекающее летнее чтение. Моему сыну 
Егору, айтишнику, 18 лет, и он на лето выбрал 20 произведений 
самой зубодробительной классики. Начиная с «Улисса» Джойса, 
потом «Замок» Кафки, «Чума» Камю и так далее.

Сергей ЛУКЬЯНЕНКО, писатель-фантаст:
- Сын Даниил сдал экзамены в Гнесинку и уехал в их летний 

лагерь. Он что-то выбрал для бумажного чтения, но я не успел 
проконтролировать. Дочь Надя взяла «Приключения барона 
Мюнхгаузена». Классика, которую в детстве надо прочитать 
обязательно. У нее много планов на русскую классику XX ве-
ка, но это пока еще не Набоков.

Елена БЕРЕЖНАЯ, олимпийская 
чемпионка по фигурному катанию:

- На лето книги сыну и дочери подсказывает учитель ли-
тературы. При этом мои дети уже выбирают книги сами. И 
они уже не в бумаге, а в смартфонах. Их можно заставить 
читать только то, что им интересно. «Гарри Поттер» - давно 
пройденный этап. Что сейчас, я и не знаю. У Тристана только 
что закончился ОГЭ, а София так плотно занимается спортом, 
что вряд ли сейчас у нее в руках книга.

Элина ЖГУТОВА, глава Центра по защите 
семейных ценностей «Иван Чай»:

- Прочтите книгу 1913 года про девочку «Поллианна» аме-
риканского автора Элинор Портер. Сомневаюсь, что дадите 
детям Сорокина или Пелевина. Пусть читают приключения - Фе-
нимора Купера, Джека Лондона, Жюля Верна. И фантастику - 
не столько Толкиена, сколько Беляева, Ефремова, Оруэлла. 
А подросткам-выпускникам я бы рекомендовала «Крейцерову 
сонату» Толстого - сама перечитала с удовольствием.

Максим СУРАЙКИН, бывший кандидат 
в Президенты России:

- А мы читаем дочке правильные сказки - это «Морозко», 
«Красная Шапочка». Делаем это на ночь, она засыпает крепко, 
как любой нормальный ребенок. Ульяне три года исполнится 
осенью, и, конечно, большей частью все классические сказки 
она воспринимает от бабушки, что очень грамотно.

в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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Евгений 
ОРЛОВ

В теории за-
говора верить 
не  нужно, 
рубль падает по 
естественным 
причинам, и 
власти никак 
ему не помога-
ют. В этом за-
верила нас гла-
ва Центробанка 
Эльвира Наби-
уллина, высту-
пая на финансовом конгрессе 
Банка России 6 июля.

Да вот только верится с тру-
дом (Эльвире Сахипзадовне, а 
не теориям заговора). Ведь не 
далее как 5 июля, когда курс 
рубля уже долго и уверенно ле-
тел вниз, наши власти прида-
ли ему дополнительное уско-
рение. Минфин заявил, что 
в июле в два с лишним раза 
сократит продажи валюты на 
бирже. А чем меньше валюты 
меняют на рубль, тем слабее 
его курс - таков закон эконо-
мики. Отсюда можно сделать 
вывод: Минфин пока не хо-
чет, чтобы рубль укреплялся. 
И  только от одной новости, 
что Минфин сократит про-
дажи валюты, падение ру-
бля ускорилось еще сильнее. 
Чувствительный и нежный 
он, а еще говорят, что дере-
вянный.

Почему бюджету сейчас не 
очень нужен сильный рубль? 
Этим вопросом задались экс-
перты американского агент-
ства Bloomberg. И пришли к 
выводу: слабый рубль помо-
жет увеличить доходы казны, 
которые заметно отстают от 
расходов.

Сейчас все объясним. Но 
сначала напомним, что рубль 
потихоньку опускается с про-
шлой осени - тогда доллар был 
чуть выше 60 рублей. Однако 
в последние две-три недели 
падение ускорилось. Еще два 
месяца назад доллар стоил 
76 рублей, а 6 июля он под-
скакивал до 93. Евро за то же 
время вырос с 84 до 102 ру-

блей. Причин несколько, но 
главные, пожалуй, три.

1 ПОПЫТКА 
ВОЕННОГО МЯТЕЖА

Ох, тревожно тогда было. А 
когда россиянам тревожно, у 
многих срабатывает рефлекс - 
скупай валюту, да побольше! 
Чем и занялись многие пря-
мо неспокойным субботним 
утром 24 июня.

А в экономике есть закон: 
когда спрос на валюту растет, 
ее курс тоже поднимается (за-
помните этот закон, он нам 
еще пригодится). Что и случи-
лось. За неделю после событий 
вокруг ЧВК доллар поднялся 
с 84 до 88 рублей, евро - с 91 
до 97.

2 ЭКСПОРТ ПАДАЕТ, 
ИМПОРТ РАСТЕТ

В прошлом году у нас были 
высокие доходы от экспорта 
ресурсов. Нефть, газ, металлы 
были очень дорогими. Валют-
ная выручка шла к нам рекой. 
И именно поэтому доллар и 
евро тогда стоили дешево - по 
60 - 65 рублей.

- Масштабное укрепление 
курса рубля в прошлом году 
многие воспринимали как по-
беду над обстоятельствами. Но 
надо честно признать: это бы-
ло следствием прежде всего 
резкого роста экспорта и сни-
жения импорта. Сейчас, если 
мы посмотрим на динамику 
курса, она тоже во многом 
объясняется внешней торгов-

лей, - пояснила глава Центро-
банка Эльвира Набиуллина.

Сейчас ситуация измени-
лась.

- Цены на нефть и другой 
российский экспорт на ми-
ровом рынке держатся на 
невысоких уровнях. И более 
того, они имеют тенденцию 
к снижению, - объясняет ди-
ректор Института социально-
экономических исследований 
Финансового университета 
при правительстве РФ Алексей 
Зубец.

В результате в страну по-
ступает все меньше валюты от 
экспорта. А импорт растет, и 
поставщикам нужно все боль-
ше долларов, евро и юаней, 
чтобы покупать товары за ру-
бежом. И тут мы вспоминаем 
правило: когда спрос на валю-
ту растет, ее курс тоже подни-
мается. Вот она, главная при-
чина падения рубля.

3 ДЕФИЦИТНЫЙ 
ГОСБЮДЖЕТ

Бюджет у нас в дефиците - по 
итогам первого квартала рас-
ходы выше доходов на 2,4 трлн 
рублей. Валюты от импорта 
поступает все меньше. Но чем 
слабее российская валюта, тем 
больше рублей можно полу-
чить за каждый попадающий 
в страну доллар (евро, юань, 
тугрик). Ведь одно дело, ес-
ли каждый доллар, поступая в 
Россию, превращается в 70 ру-
блей, и совсем другое, если 
он стоит 100 рублей. Так и де-
фицит покрыть проще. Имен-
но на это намекают эксперты 
Bloomberg. А Минфин, кото-
рый отвечает за подсчет до-
ходов и расходов бюджета, не 
торопится поддерживать курс 
рубля и только подливает мас-
ла в огонь.

Чуть помедленнее, 
доллар…

Что будет дальше?
Ситуация с курсом рубля пока еще не отразилась на ценах. Но 

падение национальной валюты неминуемо приводит к высокой инфля-
ции. Поэтому рано или поздно власти должны сказать свое слово. 
Например, все-таки начать продажу валюты на бирже и тем самым 
поддержать курс рубля.

- Мое мнение такое: достаточно скоро Банк России вмешается. Крат-
ковременно все может быть: и 92, и 95 (рублей за доллар. - Ред.). Но, 
думаю, потом отгонят на 88 - 89, и все обрадуются, - верит профессор 
Высшей школы экономики Евгений Коган.

- Думаю, вариант, что доллар будет держаться в коридоре 85 - 95 ру-
блей, это надолго. По крайней мере до конца года,  - прогнозирует 
Алексей Зубец.

Ч б

ВОПРОС - РЕБРОМ

Разбираемся, 

почему так 

долго падает 

рубль 
и когда 

это прекратится.

О надежных 
способах заработать 

и прибыльно 
вложить средства читайте 

в разделе «Экономика» 
на сайте KP.RU

ШУТКА 
ИЗ ИНТЕРНЕТА
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Валентин АЛФИМОВ

НЕСКОЛЬКО 
ВАРИАНТОВ

Киев готовит удар по Запо-
рожской атомной станции. 
По словам советника генди-
ректора концерна «Росэнер-
гоатом» Рената Карчаа, ВСУ 
попытаются атаковать ЗАЭС 
высокоточными ракетами и 
беспилотниками-камикадзе.

Но это будет не просто удар 
по ЗАЭС, планируется еще и 
ядерная провокация:

- Одновременно с этим 
планируется сброс боепри-
паса, который снаряжен 
радиоактивными отхода-
ми, вывезенными 3 июля с 
Южно-Украинской атомной 
станции на один из военных 
аэродромов Украины, - до-
бавил Карчаа.

Есть и план Б - если не по-
лучится с беспилотниками 
и авиацией, у провокаторов 
наготове ракета «Точка-У» 
с боеголовкой, начиненной 
радиоактивными отходами.

Карчаа предупреждал, что 
атака произойдет в ночь на 
5 июля. Но этого, слава богу, 
не случилось. Эксперты уже 
объяснили почему - подня-
тая информационная волна 
с нашей стороны, что осту-
дило горячие головы. Весь 
вечер 4 июля в Киев звони-
ли Макрон и другие лидеры. 
Видимо, отговорили. Но это 
не значит, что Зеленский от-
казался - не исключено, что 
атака просто перенесена.

ЗАЧЕМ ЭТО НУЖНО?
Если совсем просто - Зе-

ленскому надо встряхнуть 
его кураторов и спонсоров. 
Ведь 11 - 12 июля в Вильнюсе 
пройдет саммит НАТО, где в 
очередной раз будет решать-
ся судьба Украины.

- Им к саммиту нужно что-
то принести в зубах - или по-
беду, или какую-то ужаса-

ющую историю, 
чтобы сплотить 
тех, кто за ни-
ми стоит, - объ-
яснил в беседе с 
«КП» политолог, 
автор телеграм-
канала «Полит-
джойстик» Ма-
рат Баширов.

И з н а ч а л ь -
но встряхивать 
НАТО Зелен-
ский планиро-
вал летним на-
ступлением. Но 
оно, по сути, 
провалилось - 
желаемых ре-
зультатов (про-
рыв российской 
обороны, захват 
больших терри-
торий, выход к 
Азовскому морю или даже 
Крыму) нет. Значит, нужно 
что-то придумать.

И придумали - провока-
цию с обвинением России 
в том, что «она готова идти 
на эскалацию, готова жерт-
вовать мирным населением». 
Этой провокацией был под-
рыв дамбы Каховской ГЭС. 
Но тогда Запад не отреаги-
ровал - значит, нужно что-
то посерьезнее. А что может 
быть серьезнее взрыва на 
АЭС?

- Они используют одну и 
ту же двухходовку. Так было 
и летом 2014 года - начали 
сыпаться украинские войска, 
и они сбили малайзийский 
«Боинг». Тогда весь мир на-
чал давить на Россию, - на-
поминает Баширов.

НЕОЖИДАННЫЙ 
СТОРОННИК

Но и у нас есть поддержка. 
Это глава МАГАТЭ Рафаэль 
Гросси. Дело в том, что на 
ЗАЭС постоянно находятся 
его наблюдатели. Они сво-
ими глазами видят, что там 
на самом деле. И главное, 

они реально независимые, 
отмечает Марат Баширов. 
Собственно, последнее за-
явление Гросси это под-
тверждает:

«Эксперты МАГАТЭ, 
присутствующие на Запо-
рожской атомной электро-
станции, в последние дни 
и недели проинспектиро-
вали части объекта, прово-
дили регулярные осмотры, 
до сих пор не наблюдая ни-
каких видимых признаков 
мин или взрывчатых ве-
ществ», - цитирует своего на-
чальника официальный сайт 
МАГАТЭ.

ЧТО БУДЕТ,  
ЕСЛИ ВСУ УДАРЯТ 
ПО ЭНЕРГОБЛОКАМ

Как заявил бывший глава 
общественного совета Гос-
инспекции ядерного регу-
лирования Украины Алексей 
Толкачев, «взрыв реакторов 
на ЗАЭС невозможен, пото-
му что они спрятаны в обо-
лочку из полутораметрового 

железобетона». А она «может 
выдержать падение легкого 
самолета, внутренний взрыв, 
аварию. Ее можно взломать 
только взрывом нескольких 
сверхмощных бомб».

КАК МЫ БУДЕМ 
ЕЕ ЗАЩИЩАТЬ

У ВСУ есть советские 
«Точки-У». Но они крупные, 
и наша ПВО их перехватит.

Возможно, будут бить 
«Хаймарсами» или Storm 
Shadow. Но тогда станет по-
нятно, что Киев использует 
западное оружие. А этого их 
кураторы могут не простить.

Могут ударить с самолета 
боеголовкой с наведением. 
Но российская РЭБ научи-
лась сбивать их координаты. 
И тогда бомба может упасть 
где угодно, а не там, где надо.

- Станция хорошо защище-
на. Там есть и средства ПВО, 
и РЭБ. Авиация, скорее все-
го, будет работать. Там все на 
ушах сейчас стоят, - заклю-
чил Марат Баширов.

Преступление века:

Киев готовит провокацию 
на Запорожской АЭС

Константин ВАСИЛЕВСКИЙ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

В Северной столице введут ку-
рортный сбор. От него освободят 
местных жителей, спортсменов, 
ветеранов: всего будет 20 льгот-
ных категорий.

С 1 апреля 2024 года для большин-
ства туристов пребывание в Петер-
бурге будет чуть дороже, чем раньше. 
Власти города официально ввели ку-
рортный сбор, соответствующий до-
кумент подписал губернатор города 
Александр Беглов.

Теперь за сутки в городе туристы 
будут отдавать в бюджет Петербурга 

дополнительные сто рублей. Но есть 
много льготников, освобожденных от 
уплаты взноса.

Это дети, многодетные семьи, 
участники СВО, ветераны Великой 
Отечественной и еще около пятнадца-
ти категорий. Также не будут платить 
сбор бизнесмены, участвующие в 
деловых мероприятиях, например, в 
Петербургском международном эко-
номическом форуме, и спортсмены, 
допустим, игроки «Спартака», при-
бывшие на матч с «Зенитом».

Вносить дополнительную сотню бу-
дут отели, поэтому туристы особенно 

ничего и не заметят. А вот горожа-
не, если вдруг по какой-то причине 
решат заночевать в гостинице, до-
пустим, ради романтической ночи, 
от курортного сбора освобождены.

В Питере - платить
 ■ ФИНАНСЫ

В прошлом году Петербург посетили более 
8 миллионов человек и оставили там 366 млрд 
рублей. В этом уже за первые пять месяцев 
получилось больше 4 миллионов. То есть ре-
зультат, скорее всего, удастся превзойти. 
А там уже виден и допандемийный рекорд  - 
10,4 миллиона туристов.

Деньги, а их рассчитывают собрать 
от 300   до 500  миллионов рублей за 
год, планируют пустить на содержание 
«курортной инфраструктуры». Власти города 
подразумевают под этим не лежаки 
на пляжах, а памятники архитектуры и исто-
рии.

Глава МАГАТЭ Гросси держит постоянный контакт 
со своими наблюдателями на станции.

Сценарий катастрофы:

У них 
все готово

Тем временем Киев начал 
«прогрев» аудитории. Есть 
такой термин у блогеров - 
прогрев  - это информаци-
онная подготовка к запуску 
продукта.

Загибайте пальцы:

1. Вышло интервью с быв-
шим советником офиса 

Зеленского Алексеем Аресто-
вичем. Он, во-первых, заверя-
ет, что «они [россияне] взорвут 
станцию с вероятностью 95%», 
а во-вторых, сразу успокаивает, 
что ничего страшного не слу-
чится - лишь маленькая утечка 
радиусом в километр.

2. Украинские телеграм-кана-
лы разгоняют новости, что 

«Россия собирается взорвать 
ЗАЭС». Причем ВСУ официально 
заявило, что якобы уже зало-
жена взрывчатка «на внешней 
кровле третьего и четвертого 
энергоблоков».

3. По некоторым данным, в 
начале этой недели глав-

ком ВСУ Залужный посетил 
Ровенскую АЭС, где живо инте-
ресовался, какие последствия 
могут быть от взрыва этой элек-
тростанции.

4. И вот уже несколько дней 
по украинским телекана-

лам показывают мультики о том, 
что делать в случае ядерного 
заражения.

5. Ну и совсем уже выход на 
финишную прямую: Зелен-

ский 4 июля вечером заявляет, 
что «мир готов реагировать на 
любые инциденты», и повторяет 
тезис, что на крыше энергобло-
ков размещено что-то похожее 
на взрывчатку. Параллельно с 
этим минздрав Украины срочно 
выпускает инструкции, что де-
лать при ядерной катастрофе, 
а СМИ публикуют карту зара-
жения.

- Это однозначно прогрев. 
Попытка действовать на насе-
ление Тем более что для укра-
инцев это болевая точка. У них 
есть фобия Чернобыля. А на 
Западе под это уже заготов-
лена медиакампания. Готовы 
писать и очернять,  - говорит 
Баширов.

Зеленский уже 
настроил население 

и, кажется, 
уже занес руку 

над красной 
кнопкой, 

не считаясь ни с чем. 
Но все не так просто.
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Федеральный закон устанавливает предельную 
сумму, которую можно взимать с туристов, - 

это 100 рублей. Именно столько оставляют 
приезжие в отелях Минеральных Вод. В Сочи 

с постояльцев берут по 30 - 50 рублей сверх гостиничного прайса. 
Также 50 рублей придется оставить тем, кто решил отправиться 

в горы Алтая. А вот в Крыму от идеи сбора решили отказаться.

А КАК У НИХ Сейчас курортный сбор введен 
в нескольких регионах страны.
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Ивану 42 года, его позывной «Меха-
ник». У него свое предприятие в Ека-
теринбурге, где он был главным кон-
структором по оружейному тюнингу. 
С началом СВО Иван пошел добро-
вольцем. Взяли рядовым, но на четвер-
тый день назначили командиром снай-
перской группы. Помогло увлечение 
спортивной стрельбой. Инженерные 
навыки пригодились не меньше.

КРЕПОСТНОЙ ПУЛЕМЕТКРЕПОСТНОЙ ПУЛЕМЕТ
- Правда, что ты и воюешь, и успева-

ешь оружие модернизировать?
- Я просто нахожу нестандартное 

применение тому, что под рукой. Вот 
была у нас зенитная установка ЗУ-23-2
со спаренной пушкой - разработка аж 
1960-х годов. И их наделали очень мно-
го. И боеприпасов к ней - тоже. Но эта 
зенитка сейчас потеряла смысл - не 
может стрелять по новым самолетам.

- А по беспилотникам? По пехоте?
- Это было бы как из пушки по во-

робьям. Понимаешь, обычно эту уста-
новку ставят на грузовик. А эта техника 
большая, заметная. Только подъехал 
к передовой - и все, моментально по-
лучил из миномета.

- И что делать?
- Я переделал ее для стрельбы с пле-

ча. Опробовал при штурме Марьинки. 
Пушки у этой зенитки скорострель-
ные - 1000 выстрелов в минуту! От-
лично зашли как штурмовые орудия. 
Как артиллерия переднего края. У вра-
га в соседних зданиях шансов не бы-
ло. Больше двух месяцев они думали, 
что по ним с земли работает БМП или 
БТР, и отвечали по дороге из мино-
метов и гаубиц. А мы стреляли с пя-
тиэтажки. И так в Марьинке срезали 
четыре многоэтажных опорника. Все 
их заняли.

- Стреляли с рук из зенитного орудия? 
Там же отдача бешеная!

- А мы нашли решение, как ее убрать. 
Иначе, если тело примет на себя отдачу 
пяти выстрелов, это будет все равно что 
боксер пять раз тебя ударил в грудь. 
Отправишься в больницу.

Я лично стрелял: 230 выстрелов без 
последствий. Как именно? Раскры-
вать не буду, пусть останется военной 
тайной. Но у нас на самом переднем 
крае, где у штурмовых групп обычно 
лишь автоматы и пулеметы, появилось 
орудие, пробивающее стену насквозь!

Я нашу установку называю «крепост-
ной пулемет».

ДОМА ПРЕВРАЩАЕТ В РЕШЕТОДОМА ПРЕВРАЩАЕТ В РЕШЕТО
- Как другие бойцы реагируют? Тоже 

хотят такую штуку?
- Все, кто смотрел видео, как мы 

работаем, не верили, думали - поста-
новка, что стреляет манекен. Штурмо-
вики сказали: «это невозможно», «мы 
не найдем психов, которые смогут это 
повторить». Итог - пока стрелять из 
«крепостного пулемета» может только 
моя команда.

- Какие цели удалось поразить?
- В той же Марьинке противник хо-

рошо подготовил здание к обороне. 
Заложил мешками окна, установил 
пулемет и вел огонь по нашим бойцам. 

Тогда мы пустили в ход нашу зушку… 
Снаряды залетали прямо через стены!

- Даже бетонная стена не преграда?
- Куски стены выпадают, появля-

ются дыры. Здание превращается в 
решето.  

КАРМАННЫЙ «ГРАД»КАРМАННЫЙ «ГРАД»
- Что говорит командование?
- Комбат отстрелял сотню патронов 

и был впечатлен - поддерживает. Дал 
зеленый свет на наши «разработки». 
Мы же разведчики, тяжелой техники 
у нас нет. Но моя группа считается 
группой огневой поддержки - ГОП, 
по-простому - «гопники».

- Где вы сейчас работаете?
- Сейчас поражаем объекты ВСУ 

в Часовом Яре. Там огромное депо, 
куда заезжают целые составы. Мне 
отдали трофейный станковый пуле-
мет, я его превратил в пехотный. Он 
был тяжелый - 40 килограммов! Его 
невозможно применить, он лежал на 
складе. А я сделал ему приклад, опти-
ческий прицел. Можно стрелять лежа, 
с подоконника или через дыру в стене.

- Говорят, у тебя даже переносной 
«Град».

- Есть такое. «Градометная» уста-
новка. Мы из нее стреляем неконди-
ционными ракетами. Когда большая 
машина с системой залпового огня 
отрабатывает пакет ракет, иногда 
остаются «несходы» - боеприпасы, 
которые не улетели. Машина едет на 
перезарядку, а эти «несходы» снимают 
и по идее должны везти на завод - ре-
монтировать. Но вот этими-то «несхо-
дами» можно легко стрелять из нашей 
установки. Это же боевая утилизация!

- Что-то похожее в истории было?
- Да, в СССР создали установку 

«Град-Партизан» по просьбе вьетнам-
цев еще в конце 1960-х, когда они во-
евали с США. Этот «Партизан» всего 
на одну ракету. Вьетнам - джунгли, там 
дорог нет, большая машина с «Градом» 
не проедет. А наши конструкторы за 
две недели сделали просто треногу с 
пусковой трубой.

- Так сама ракета «Града» огромная!

- Сделали ракету «Малыш» с двига-
телем послабее. Дальность - 10 - 15 ки-
лометров вместо 20. Но был нюанс. 
Установки для Вьетнама были очень 
легкими - чтобы маленькие вьетнамцы 
могли их носить. Но если в нее засу-
нуть обычную «градовскую» ракету, 
то через два выстрела она развалится.

- И ты решил собрать «Партизана» 
для больших ракет?

- Да. Собирал в Донецке на разру-
шенном заводе из подручных железяк. 
Уже настреляли больше 30 ракет - всё 
работает.

- То есть готов прототип?
- Сейчас на заводе в Екатерин-

бурге делают партию в 10 штук, 
я там главный консультант. У 
нас-то самоделка, а там - 
лазерная резка, токар-
ная, фрезерная обра-
ботка… Их отправят 
сюда. Если покажут 
себя хорошо, сдела-
ем крупную серию 
для всего фронта. 
Бесплатно.

ИЗ ТАНКА ХОТЬ ИЗ ТАНКА ХОТЬ 
В ФОРТОЧКУ ПОПАДУВ ФОРТОЧКУ ПОПАДУ

- Какой эффект от этой установки 
в бою?

- Вот смотри, машина «Град» ра-
ботает с места, где до нее не достает 
артиллерия врага. Потому что она 

уязвима (это же обычный грузовик 
с трубами). Мы же со своей дешевой 
установкой, которую не жалко и поте-
рять в случае чего, стреляем прямо из 
подбрюшья противника. На 5 - 8 ки-
лометров стоим ближе, чем «Град». А 
стреляем ракетой, дальность которой 
те же 20 километров. Противник этого 
не ждет.

Еще этой штукой можно стрелять 
прямой наводкой при городских 
штурмах, из одного здания в другое. 
Выстрел такой ракеты мощнее, чем 
выстрел из танка! Причем прямо по 
объекту. И такой опыт уже был у на-
ших солдат при штурме Берлина.

- Какие дальше планы?
- Нам бы нужен танк - как снайпер-

ское оружие. Мы хотим Т-55, у него 
100-миллиметровая нарезная пушка. 
Если наша группа обнаружит объект 
врага в 2 километрах, то «Градом» я в 
него не попаду, она неточная. А нарез-
ная танковая - это снайперская пушка. 
Сможем хоть в форточку попадать.

БЭТМЕНБЭТМЕН
- Почему тебя называют Бэтменом? 

Что за история?
- Мы решили как-то потроллить 

американцев. Будто их главный герой 
перешел на нашу сторону. И сняли 

кино - прямо тут, в Марьинке. До 
противника - метров 200, а мы… 
Ну так, не фильм, скорее трейлер.

- Кто играл Бэтмена?
- Бэтмена играл я. Снимал мой 

оператор гранатомета, он же снай-
пер. Я подсказывал ракурсы.

- То есть были еще и ре-
жиссером?

- И костюмером. За-
казали костюм Бэтмена 
на Алиэкспрессе. Прямо 
как в кино «Бэтмен про-
тив Супермена» (ужасно 
неудобный костюм, да-

же не представляю, как он 
Супермена в нем колотил). 
Сняли, склеили, нашли 

переводчика на англий-
ский - специально для 

Штатов. Там Бэтмен 
говорит, что воюет на 
стороне русских, по-
тому что он за спра-
ведливость. Вышло, 

считаю, неплохо.
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То, что Иван 
командует 

снайперской 
разведгруппой, 

видно сразу. 
За спиной у него 

2 винтовки.
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Иван снялся 
в костюме Бэтмена 

специально 
для показа клипа 

американцам - 
смотрите, ваш 

супергерой воюет 
на стороне России.

Герои нашего времени

Терминатору не снилось: Терминатору не снилось: 

Русский Иван стреляет Русский Иван стреляет 
с плеча из зениткис плеча из зенитки

Снайпер-разведчик спосо-
бен подобраться к врагу очень 

близко, но огневой мощи 
ему часто не хватает. 

А что если вооружить 
его пушкой? Или дать 
ракетную установку? 

«Как же он потянет это 
все?» - спросите вы. А легко. Инженер, во-

юющий на СВО, решил эту задачу.

Видео, 
как Иван 
стреляет 
из переделанной 
зенитки, 
смотрите 
на сайте

  Григорий КУБАТЬЯН,   

    военкор «КП»      
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Александр ВОСТРОВ

А еще у главы ЧВК 
«Вагнер» обнаружились 
своя молельная 
комната, медкабинет, 
коллекция оружия 
и документы 
на разные фамилии.

Кадры обыска в доме у 
главы ЧВК «Вагнер» Евгения 
Пригожина показал теле-
журналист- расследователь 
ВГТРК Эдуард Петров. Того 
самого Пригожина, что часто 
в видеороликах ругал жителей 
Рублевки за их роскошный 
образ жизни.

Оказалось, что и сам При-
гожин живет не хуже. Те же 
дворцовые интерьеры, может, 
чуть меньше цыганской по-
золоты и мрамора.

- Дворец оценили в 600 
миллионов рублей, - пред-
положил Эдуард Петров.

Правоохранители нашли 
при обыске в доме Приго-
жина десятки коробок с ва-
лютой, рублями, золотыми 
слитками. А в гараже - целый 
автофургон, набитый пяти-
тысячными купюрами. Мо-
жет, его частная армия просто 
приходила к нему домой за 
зарплатой?

Глядя на эти кадры, даже 
знаменитый полковник поли-
ции Дмитрий Захарченко с его 
8,5 миллиарда рублей мог бы 
начать комплексовать…

Огромный зал с полом под 
шахматную доску впечат-

лил. Он явно приспособлен 
для деловых встреч. Об этом 
говорят большой монитор, 
множество диванов и рояль.

На столах можно заме-
тить коллекции слоников и 
кувалд. На одной из кувалд 

выбито: «На случай важных 
переговоров».

Есть, разумеется, своя 
вертолетная площадка с не-
большим вертолетом. Ну не 
в пробках же стоять такому 
человеку.

А в одной из комнат - 
целая медицинская па-
лата.

Как и у многих жи-
телей Рублевки, свой 
спортзальчик, бассейн, 
комната с джакузи. И 
еще молельная комна-
та с иконами... Но этим, 
пожалуй, тут мало кого 
удивишь.

А вот разнообразие 
найденного оружия по-
разило. Хозяин явно в 
нем разбирается: на 
стенах в кабинетах аф-
риканские фузеи (ста-
ринные ружья с кремне-
выми замками), почти 

полная коллекция автоматов 
Калашникова, пистолетов 
Макарова, есть даже новень-
кий «Вальтер PPK» выпуска 
ФРГ, как у Джеймса Бонда.

Соответственно, как у лю-
бого агента 007, у Пригожи-
на обнаружились паспорта 
на разные фамилии и даже с 
разными фото (судя по все-
му, для оперативного при-
крытия).

По одному из паспортов, 
который был выдан пять лет 
назад, Пригожин оказался 
бездетным 67-летним жите-
лем Тверской области Влади-
миром Бобровым. К паспорту 
прилагалась легенда, где Бо-
бров был обычным пенсио-
нером, который всю жизнь 
пропахал в газовой котельной 
на заводе «Звезда» и только 
последнее время - главным 
инженером в Доме отдыха 
«Селигер».

После пиара на Украине 
все эти паспорта Евгению 
Пригожину вряд ли бы при-
годились. Чтобы затаиться 
в глухой деревушке под ви-
дом пенсионера Семенова 
или Боброва, нужно менять 
внешность. Впрочем, в до-
ме главы ЧВК «Вагнер» для 
этого обнаружилась целая 
коллекция париков...
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Молельная Молельная 
комната комната 

с кандилом с кандилом 
(церковным (церковным 

подсвечником) подсвечником) 
и иконами.и иконами.
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Ф Зал с шахматным полом и шахматами на столе. У витой лестницы - рояль. 
Все-таки Пригожин еще и ресторатор. А какой ресторан без музыки?   

Медкабинет, где можно провести Медкабинет, где можно провести 
даже хирургическую операцию.даже хирургическую операцию. Во дворе у Пригожина - Во дворе у Пригожина - 

своя летная площадка своя летная площадка 
и вертолет Robinson.и вертолет Robinson.
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Во дворце Пригожина        нашли золото,Во дворце Пригожина   
             парики, вертолет        и машины денег   парики, вертолет   
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Зачем ему 
столько паспортов 
и молельня?
Об этом «КП» поинтересовалась 
у генерал-майора ФСБ в запасе Александра Михайлова, 
банковских экспертов и иконописца.

НЕ ОСТАВЛЯТЬ 
СЛЕДОВ

- Зачем главе ЧВК доку-
менты на разные фамилии?

- У Пригожина была до-
вольно специфическая во-
енная компания, которая 
решала весьма специфиче-
ские задачи, - сказал «КП» 
генерал Михайлов. - Оче-
видно, что владелец этих 
паспортов не любил све-
титься и оставлять следы. 
Но подлинность этих па-
спортов может определить 

только эксперт.

СВОЯ ХИРУРГИЧЕСКАЯ
- А зачем ему медицин-

ский кабинет?
- Не исключено, что мог-

ли приходить врачи для 
проведения каких-то ме-
дицинских манипуляций, 
которые требуют стериль-
ности. В таких условиях, 
какие мы видим в доме у 
Пригожина, можно прово-
дить даже небольшие хи-

рургические операции или 
переливание крови.

СТВОЛЫ НЕ ВСЕ 
ЛИЧНЫЕ

- Для чего столько стрел-
кового оружия в доме?

- Обычному граждани-
ну можно иметь не более 
5 стволов оружия. Скорее 
всего, то, что показали, бы-
ло оформлено как служеб-
ное на охранную фирму, но 
хранилось в доме. По со-
стоянию оружия видно, что 
хозяин его любит и держит 
под рукой больше из эсте-
тических соображений.

ДЕНЬГИ И СЛИТКИ
Вопросы вызвали и золо-

тые слитки, а на упаковках 
купюр - QR-коды. Мы зада-
ли эти вопросы ряду специ-
алистов, которые сошлись 
в таких мнениях: «Золотые 
слитки сегодня продаются 
и в банках, и прямо с рос-
сийских заводов, тут ничего 
сверхъестественного. Если 
не считать количества драг-
металла. Но никто и не го-
ворит, что Пригожин был 

бедным. А QR-коды на пач-
ках с купюрами говорят о 
том, что деньги были полу-
чены в крупном банке. Это 
банковский учет».

ИКОНЫ НЕ ПРОСТЫЕ
Разговор о молельной 

комнате Пригожина прои-
зошел с известным иконо-
писцем, но закончился тем, 
что он попросил не упоми-
нать его имя.

- Красный угол любого 
дома - это всегда очень 
личное. А на фото - нор-
мальная молельная ком-
ната состоятельного чело-
века. Она может служить 
как для молитвы, так и 
для службы священника. 
В ней, кстати, совсем не 
случайный набор икон. 
Они все известные, но это 
репродукции. Крупные 
иконы Иисуса Христа го-
ворят о том, что подбирал 
их именно верующий чело-
век. Много икон со святы-
ми близких людей хозяйки 
дома Любови Пригожиной. 
Знаю, что она воцерков-
ленный человек. 
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вопрос

«Джентльменский набор» крупного 
бизнесмена - слитки золота и пачки 

денег. Золото, судя по клейму, 
русское. Купюры - американские. 

Но есть и рубли - их целый фургон.

Пистолеты, 
автоматы 

Калашникова 
и штурмовые, 
снайперские 
винтовки... 

С таким 
арсеналом 

можно было 
держать оборону 

дома хоть год.

Паспорт с фото Пригожина на чужую 
фамилию и местом рождения вместо 

Ленинграда - в Тверской области.

Во дворце Пригожина        нашли золото,  нашли золото,
        парики, вертолет        и машины денег  и машины денег

Зачем Пригожину столько 
париков? Видимо, затем же, 
зачем и куча паспортов.

Больше фото 
смотрите 
на сайте. Там же - аудио 
версии политолога Георгия 
Бовта о случившемся
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А свежую весовую 
редиску на прилавках 
найти сложно.

Что, наелись уже окрошеч-
ки? Да как ею наесться! Всё 
лето освежаемся, напитыва-
емся витаминами и худеем 
вместе с лёгким холодным 
супчиком.

Правда, окрошка в Тве-
ри подорожала. Это пока-
зал подсчёт нашего индекса 
окрошки, который «КП»-
Тверь» летом делает ежеме-
сячно.

Расскажем, что почём. Но 
сначала напомним: для чи-
стоты эксперимента мы хо-
дим в один и тот же магазин 
распространённой в городе 
торговой сети. 99 копеек при 
подсчёте округляем до рубля. 
А рецепт окрошки берём са-
мый популярный: картошка, 
огурцы, редис, яйца, доктор-
ская колбаса, укроп и лук для 
салатика и сметана с квасом 
для заправки. Колбасу, смета-
ну и другие брендированные 
продукты берём определён-
ной марки. А овощи и зелень 
выбираем из того, что есть, 
посвежее.

Среди искомых продуктов 
в этот раз не оказалось тех, 
что продаются по акции. Но 

радует, что по сравнению с 
прошлым месяцем подеше-
вела ранняя картошечка - на 
пять рублей за кило, но всё 
же. Червонец скинули в цене 
огурцы. Вполне приличные, 
кстати, несмотря на то что ма-
газинные - короткоплодные, 
с пупырышками. А вот с ре-
диской опять незадача: снова 
продаётся лишь расфасован-
ная по полкило в запаянные 

пакеты. Ни рассмотреть как 
следует, ни к аромату при-
нюхаться. Похоже, свежую 
редиску на вес можно купить 
лишь в крупных маркетах, до 
которых не каждый дойдёт, 
да у частников-зеленщиков.

Литрового кваса снова не 
нашлось, взяли два литра и 
поделили пополам. Квас не 
пропадёт! Но вышел он чуть 
дороже, чем в прошлый раз. 

Подросли в цене и сметана с 
колбасой.

Зелень для своей окрошки 
мы обычно покупаем пучка-
ми по 50 граммов. Но укропа 
такого в этот раз на прила-
вок не выкинули. Пришлось 
купить не только на окрош-
ку, но ещё и на салатик - 100 
граммов. Поделим пополам. 
Кстати, если брать половину 
стоимости пучка, то выходит 

здорово дешевле! Хозяйке на 
заметку.

Итак, наш любимый летний 
супчик немногим более чем 
за месяц вырос в цене на 7%. 
А в прошлом году, кстати, в 
июне окрошка, наоборот, не-
много подешевела. Что ж, бу-
дем вести наблюдение дальше 
да ловить акции. Приятно-
го всем аппетита и хорошей 
окрошечной погоды!

За первый месяц лета окрошка За первый месяц лета окрошка 
подорожала на семь процентовподорожала на семь процентов

НА ЗАМЕТКУ

А знаете ли вы, что вкус окрошки лучше раскроется, если пра-
вильно нарезать продукты? Правильно - это значит одинаково. 
Режем каждый ингредиент кубиками одинакового размера (на-
сколько это возможно, конечно). Тогда ни один из продуктов не 
потеряется и не будет солировать в общей массе.

Кубики должны быть не слишком маленькими, но и не больши-
ми: где-то 5-7 миллиметров. Такие и прожевать просто, и в кашу 
они не превратятся. Зелень же лучше покрошить мелко - так она 
отдаст максимум аромата.

Цены на ингредиентыЦены на ингредиенты

Ингредиент Цена на 29 мая 
2023 г.

Цена на 3 июля 
2023 г.

Картофель (1 кг)
Квас (1 л)

Варёная колбаса 
(300 г)
Огурцы (1 кг)

Редис (300 г)
Сметана (250 г)
Зелёный лук (пучок)
Укроп (пучок)
Яйца (десяток)
ИТОГО:

65 руб.
45 руб. 

(по акции)
165 руб. 
(по акции)
90 руб. 

(по акции)
60 руб.

59,17 руб.
55 руб.
55 руб.
84 руб

678,17 руб.

60 руб.
55 руб.

240 руб.

80 руб.

60 руб.
60,83 руб.

55 руб.
35 руб.
80 руб.

725,83 руб.

В тарелке окрошку 
зачерпывай ложкой - 
хлебай понемножку.
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«КП»-Тверь» поговорила 
с местными жителями.

Этим летом в Твери завершилось благо-
устройство нового сквера на улице Хро-
мова. Территорию там облагородили по 
инициативе жителей - сквер стал одним 
из победителей голосования за объекты 
благоустройства в рамках программы 
«Формирование комфортной городской 
среды».

Облагороженная территория тянется 
вдоль русла ручья Соминка. Сквер начи-
нается на пересечении улицы Хромова с 
1-й улицей Вагонников. Размер его доволь-
но внушителен: это территория от дома            
№ 46 по 1-й улице Вагонников до дома                                                            
№ 55 по улице Седова. Ближайшая к скверу 
автобусная остановка (она располагается 
прямо напротив) - «Улица Хромова, 84».

ЛУЧШЕ, ЧЕМ БЫЛО!
«Уж точно лучше, чем было!» - в этом 

мнении оказались солидарны все, с кем мы 
поговорили. Действительно, раньше тут был 
заросший пустырь, абсолютно заброшен-
ная и замусоренная территория. Теперь же 
имеются спортивная и детская площадки, 
веранды для йоги и релаксации, довольно 
протяжённые дорожки, мощёные серой 
плиткой «кирпичик», светодиодные фона-
ри и камеры видеонаблюдения. Целых 38 
камер! По крайней мере, так презентовала 

администрация Твери. Они установлены на 
столбах по периметру всего сквера.

СПОРТСМЕНЫ ДОВОЛЬНЫ…
Спортивная площадка довольно простор-

ная. На ней установлены различные брусья, 
кольца, велотренажёр, столик для занятий 
армрестлингом, тренажёр для тренировки 
пресса, а также конструкция с баскетболь-
ными корзинами, установленными на разной 
высоте, чтобы дети навык тренировали. 
Бросается в глаза подозрительно пустое 
место на самом верху этой конструкции…

- Вандалы третью корзину уже оторвали, 
- сообщили нам Даниил и Александр - спор-
тивные парни, занимавшиеся на площадке.

Недолго благоустройство нетронутым 
продержалось…

- Ну а как вам вообще?
- Базовые тренажёры есть, заниматься 

вполне можно. Покрытие неплохое - резина: 
детям падать не больно. Освещение хоро-
шее, кстати. В идеале тут какого-то навеса 
не хватает, чтобы всепогодная площадка 
была, но и на том спасибо, - прокомменти-
ровали спортсмены.

…НО И «КОСЯКИ» ИМЕЮТСЯ
- Хочу сказать о службах, которые это 

делали, - добавляет вдруг один из молодых 
людей. - Газон засеяли перед самыми сне-
гами. Птицы его тут же повыклёвывали, и 
сразу снегом всё накрылось.

Так это сеяный газон? Действительно, 
не подумаешь. Кое-где радуют глаз милые 

маленькие ромашки, но местами газон без 
преувеличения лысый.

- Ну и небольшие косяки при укреплении 
русла были, - показывает собеседник на 
ручей. - Русло укрепляли, стелили сетку, 
но когда стаял снег, эта сетка кое-где по-
сыпалась…

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА
Здесь есть «лазалка», две большие улич-

ные подвесные качели типа «гнездо» (с кру-
глой площадкой для сидения, сплетённой из 
шнура), одна качелька-балансир, горка. На 
детской площадке стоят уютные лавочки с 
высокой спинкой и закрытыми от ветра бо-
ковинами. Покрытие на полу такое же, как 
и на спортивной площадке. По дорожкам 
весело гоняют на велосипедах и самокатах 
мальчишки.

- Нам нравится. Но, конечно, маловато 
всего для совсем маленьких детей, - подели-

лись мнением молодые мамочки, гулявшие 
с карапузами.

А ещё рядом расположены две деревян-
ные беседки для занятий йогой. Сверху у 
них досчатая крыша (от дождя не спрячет: 
доски приколочены на небольшом рассто-
янии друг от друга, но от лишнего солнца 
избавит), пол тоже деревянный.

ЕСТЬ ГДЕ ПРИСЕСТЬ
В Твери чаще всего лавочек не сыскать, а 

здесь их установлено много. Лавочки прият-
ные, деревянные, но совсем не антивандаль-
ные - есть небольшая тревога за их судьбу. 
Рядом имеются урны, что тоже большой 
плюс. Можно отдохнуть, почитать книгу, пере-
кусить. И цивилизованно выкинуть мусор.

Главное, чтобы всё подольше продер-
жалось.

Ещё об одном сквере                      
читайте на > стр. 10

 ■ СРЕДА ОБИТАНИЯ

Горожане довольны новым сквером                                       
на Хромова, но заметили и недочёты

Сквер получился 
симпатичный, вот только 
сильно не хватает зелени.
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«КП»-Тверь» продолжает 
серию публикаций о 
наследии гениального 
архитектора-
палладианца Николая 
Львова, сохранившемся 
в тверской глубинке.

Львовские архитектурные 
ансамбли центра и окрестно-
стей Торжка вошли в предва-
рительный Список объектов 
Всемирного наследия ЮНЕ-
СКО (об этом мы рассказыва-
ли, подробнее читайте на сай-
те kp.ru). Горячую поддержку 
этой идее оказали именитые 
эксперты: знатоки искусства 
и архитектуры. 

Теперь бесценную архи-
тектуру предстоит сохранить, 
ведь находятся памятники по 
большей части не в лучшем 
состоянии. Новый статус даёт 
для этого возможности. Впе-
реди много интересной ра-
боты: необходимо составить 
номинационное досье памят-
ников, разработать план их 
реставрации.

Своими мыслями о цен-
ности львовской архитекту-
ры с «КП»-Тверь» поделил-
ся заместитель председателя 
Центрального совета Всерос-
сийского общества охраны 
памятников истории и куль-
туры (ВООПИиК) Евгений 
Соседов. 

Забегая вперёд, скажем, что 
эксперт весьма категорично 
озвучил и свои мысли о ситу-
ации с городской застройкой 
Торжка в целом. 

РУССКИЙ ЛЕОНАРДО
Известный факт: совре-

менники и потомки называ-
ли Николая Львова «русским 
Леонардо». Ведь освоил он не 
только архитектуру, но и по-
эзию, музыку, строительную 
науку и технику, геологию.

- Львов был и учёным, и изо-
бретателем. Его архитектурные 

ансамбли и парки идеально 
сделаны с технической точки 
зрения, - рассказывает Евге-
ний Соседов. - Он внедрял пе-
редовые технологии, которым 
нам и сейчас не грех поучиться. 
Это то, что нужно изучать даже 
с точки зрения строительных 
технологий: какие использова-
лись материалы, какие рацио-
нализаторские методы приме-
нялись, как организовывалось 
в усадьбах отопление и тому 
подобное. 

Сегодня, как мы уже сказали, 
открываются новые возможно-
сти для сохранения львовской 
архитектуры, привлечения к 
этому федеральных средств.

- Теперь это не только во-
прос ответственности обще-
ственности и специалистов, 
но и международная репута-
ция нашей страны, - говорит 
эксперт. - Надо сказать, что за 
последний год ситуация в деле 
сохранения архитектурного 
наследия уже серьёзно сдвину-
лась. Во-первых, практически 
по всем объектам появились 
те или иные общественные 
инициативы. Общественни-
ки взялись приглядывать за 
памятниками, латать крыши. 
Появилась государственная 
программа консервации, 
это тоже большая радость. 
По ней в прошлом году уже 
были законсервированы два 
львовских памятника. Один, 
правда, находится в Подмо-
сковье, в селе Тёплое Клин-
ского района (Знаменская 
церковь. - Ред.), а второй - это 
многострадальные Горницы 
(Владимирская церковь в селе 
Горницы на границе Кувши-
новского района, практически 
пришедшая в руинированное 
состояние. - Ред.). 

Правда, тут же Евгений Сосе-
дов оговаривается: реставраци-
онные работы были проведены 
недостаточно качественно, у 
специалистов есть к ним опре-
делённые замечания. Тем не 
менее процесс запущен. Теперь 

дело за тем, чтобы к энтузиаз-
му общественных организаций 
подключились административ-
ный ресурс и финансирование.

УДРУЧАЮЩИЙ ТОРЖОК
- Могу поделиться личны-

ми впечатлениями от Торж-
ка, - внезапно предложил 
Евгений Соседов. - Я много 
ходил по городу, рассматри-
вал его с обеих сторон ре-
ки. И впечатление осталось 
удручающее... Каждый второй 
каменный дом 18-19 века по-
стройки стоит в руинах, без 
окон, без крыш. Удивитель-
но: если вдруг заприметишь 
действительно красивый дом, 
он обязательно окажется в та-
ком состоянии. Городу нужны 
программы по привлечению 
инвесторов. Такие программы 
успешно действуют во мно-
гих регионах. Дома успешно 
отдаются в пользование под 
восстановление за символи-
ческую арендную плату, пе-
реводятся из жилого фонда 
в нежилой: есть много меха-
низмов. Понятно, что можно 
отреставрировать за госсчёт 
церкви, какие-то значитель-
ные объекты… Но больно 
смотреть, когда в таком со-
стоянии находится основная 
средовая застройка. Стран-
но, что такой привлекатель-
ный город между Москвой и 
Санкт-Петербургом, куда ва-
лом валят туристы, до сих пор 
не запустил подобных про-
грамм по сохранению своей 

городской архитектуры. Для 
Торжка необходимо, чтобы 
городская и региональная вла-
сти задумались об этом. Мож-
но во что-то просто вклады-
вать деньги, восстанавливать, 
а можно грамотно управлять. 
Чтобы эти объекты жили. 
Все условия для этого есть, - 
уверен эксперт.

Что до удачных проектов 
государственно-частного 
партнёрства, то они действи-
тельно успешно реализовыва-
ются. К примеру, в Нижнем 
Новгороде целые кварталы, 
находившиеся даже в худшем 
состоянии, чем торжокские 
дома, обрели вторую жизнь. 
Они восстанавливаются, ту-
да вкладываются частные 
деньги. 

СИМВОЛИКА 
Что до львовских памятни-

ков, то они кроме объективной 
художественной ценности не-
сут ещё и важную символику, 
считает Евгений Соседов:

- Можно сказать, что это 
отражение наших имперских 
амбиций, это Греческий про-
ект Екатерины Великой, вы-
раженный Николаем Льво-
вым архитектурным языком. 
Как известно, храм в Пере-
слегино - копия Иосифовско-
го собора в Могилёве (собор 
Иосифа Обручника авторства 
Николая Львова, построен-
ный в 1780-1798 годах в бело-
русском Могилёве и снесён-
ный при советской власти. 

- Ред.). Он был построен как 
программный памятник, на 
его освящении присутствова-
ла Екатерина с австрийским 
императором. Но он не сохра-
нился, а храм в Переслегино 
сохранился. Или колокольня 
в Арпачёво, являющаяся не-
коей отсылкой. Это и маяк, 
и римские колонны, и ми-
нареты, которые окружили 
святую Софию. Удивительно, 
что находятся эти памятни-
ки не в столичных центрах, 
а в малом уездном городе, 
причём с очень сохранным, 
практически неизменным 
историческим ландшафтом. 
Необходимо проектировать 
зоны охраны, утверждать гра-
мотные градостроительные 
документы, чтобы эти объ-
екты сохранили свою доми-
нирующую роль в ландшафте. 
Это всё очень ценно и важ-
но, тем более что сейчас мы 
много говорим о патриотиз-
ме, о нашей истории, о поис-
ке смыслов, национальных 
идей. Эта архитектура явля-
ется их прямым выразителем. 
Мы смогли в себя впитать ан-
тичную культуру, палладиан-
ство, эпоху Возрождения, и 
в 18 - начале 19 века всё это 
неожиданно расцвело. И это 
очень повышает статус нашей 
архитектуры в международ-
ном плане. Не говоря уже о 
туристической привлекатель-
ности. При грамотном под-
ходе это та жила, на которой 
можно безбедно жить.

Ал
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Федерального эксперта, поддержавшего 
идею включения архитектуры Николая Львова 
в список Всемирного наследия, удручило состояние Торжка

Во многом Торжку удалось сохранить 
свой исторический облик. 

Но находится старинная архитектура 
часто не в лучшем виде.

Генеральный директор компании ООО «Пальметто ТГМ Интернешнл»,                    
вице-президент Ассоциации «Тверское объединение строителей»                       
Захаров Сергей Валерьевич прошел в полуфинал III Всероссийского конкурса 
управленцев «Лидеры строительной отрасли».

Конкурс проводится Всероссийским центром на-
циональной строительной политики при поддержке 
Министерства строительства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства РФ, а также профильных министерств 
и ведомств, отраслевых институтов, объединений и 
союзов.

В 2023 году в конкурсе принимают участие 12 027 че-
ловек из 70 регионов Российской Федерации. Из них 
15 республик, 4 автономных округа, 8 краев, 41 область 
и 2 города как самостоятельный субъект РФ. Самое 
большое количество участников - из Москвы и МО, 
Санкт-Петербурга, ЯНАО, КНР, ДНР, Краснодарско-
го края и Республики Татарстан. В этом году конкурс 

вышел на международный уровень. Впервые приняли 
участие представители Китайской Народной Респу-
блики, Республики Беларусь и Республики Казахстан.

Из более 12 тысяч участников в полуфинал прошли 
только 300 человек.

Очный финал (включающий в себя групповые и 
индивидуальные оценочные мероприятия, форсайт-
сессии с участием ключевых лиц стройотрасли РФ) 
и торжественное награждение победителей III Все-
российского конкурса управленцев «Лидеры строи-
тельной отрасли» традиционно пройдут в преддверии 
Дня строителя, с 10 по 13 августа, в Новосибирске, в 
Государственном концертном зале имени А.М. Каца.

Тверь
www.kp.ru
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Александр ЖМУЛИН

Но горожанам нравится 
там отдыхать, хоть и не 
со всеми удобствами.

На части пустыря в микрорайоне 
«Южный» Твери, напротив област-
ного роддома, еще в 2021 году был от-
крыт сквер. Сквером, правда, назвать 
это со всех сторон огороженное про-
странство трудно. Там явно не хватает 
деревьев, да и вообще озеленения… 
А недавно вроде как начал расти вез-
десущий борщевик. На эту и другие 
проблемы территории обратили вни-
мание представители регионального 
отделения «Народного фронта».

Молодежное крыло «Народного 
фронта» сняло целый ролик о про-
блемах в сквере на улице Можайского. 
Активисты указали и на замеченные 
ростки борщевика, и на неработаю-
щий туалет, и на некие другие изъ-
яны…

Напомним, что сквер был обустроен 
там в рамках программы «Формиро-
вание современной городской сре-
ды». Причем на его создание были 
направлены немалые федеральные 
средства. В целом, согласно данным 
определения подрядчика в тендере, - 
свыше 83 млн рублей.

- Мы давно следим за этим сквером, 
- прокомментировала «КП»-Тверь» 
руководитель Тверского региональ-
ного исполкома «Народного фронта» 
Карина Горбунова. - Туалет там не ра-
ботает не потому, что он сломался. Он 
вообще не был введен в эксплуатацию 
с самого начала. По нашим сведениям, 
сейчас идут судебные тяжбы с подряд-
чиком, который обустраивал сквер. 
По поводу борщевика: мы увидели в 
интернете в этом году сообщения, что 
сквер зарастает борщевиком, и отреа-
гировали. Также на сайте госзакупок 
мы не нашли контракт на содержание 
сквера. В прошлом году он заключался 
с частной организацией примерно на 
1,4 млн рублей. Мы направили запро-
сы в администрации города и Москов-
ского района. Ждем ответа.

«КП»-Тверь» обратилась в админи-
страцию Твери.

- Работы по уничтожению борщевика 
на указанной территории в полном объ-
еме проводились 19 июня этого года, в 
частности были проведены механиче-
ское удаление борщевика и обработка 
территории гербицидами. Содержание 
сквера находится в ведении муници-
пального бюджетного учреждения «Ди-
рекция парков». Работы по установке 
санузла на общественной территории 
не были осуществлены подрядчиком в 
полном объеме, не принимались и не 
оплачивались. В настоящее время про-
должается судебное разбирательство 
с подрядной организацией по этому 
и ряду других вопросов, - ответили в 
городской администрации.

30 июня я прошелся по скверу на 
улице Можайского напротив роддома. 
В глаза бросается, что там необходимо 
срочно высаживать побольше дере-
вьев. Пока это открытое пространство 
под солнцем, там нет даже беседок. 
Деревца, что проросли, выглядят не 
очень окрепшими. Некоторые явно 
чахнут. Газон также не впечатляет. 
Правда, борщевика уже нет.

Туалет действительно не действует, 
закрыт. Зато он весь исписан потреб-
ными и не очень надписями.

- Я вообще не помню, чтобы он ра-
ботал, а мы тут часто гуляем, - про-
комментировала проходившая мимо 
мамочка с ребенком.

А вот лавочки - тут есть и стандарт-
ные (короткие), и длинные - в хо-
рошем состоянии. Правда, вырваны 

дощечки в некоторых местах в про-
долговатых конструкциях для сидения 
рядом со спортплощадками сквера. 
Одна дощечка валяется на дорожке. 
Сами эти конструкции сделаны нена-
дёжно: с одной стороны не закрыты 
дощечками - видны элементы кон-
струкции. Выглядит неопрятно.

Также я заметил один погнутый фо-
нарь, они тут в стиле хай-тек.

Зато фонтан работает на радость 
детям. Он вмонтирован в дорожку, 
можно бегать прямо по нему… И, 
как положено, есть таблички с пред-
упреждением, что в фонтане нельзя 

купаться: вода обрабатывается хими-
ческими средствами.

- Вам нравится сквер? - спросил я 
еще одну гулявшую там женщину с 
ребенком.

- В целом да. Деревьев бы сюда да 
чтоб поменьше ломали тут разные ху-
лиганы и чтобы следили за парком 
лучше, - ответила она.

А у меня остался еще один вопрос: 
зачем же его все-таки огородили со 
всех сторон?

Фото: Александр ЖМУЛИН

Начало темы скверов на < стр. 8

В открытом в 2021 году сквере В открытом в 2021 году сквере 
из-за тяжбы с подрядчиком из-за тяжбы с подрядчиком 
не работает туалетне работает туалет

Этот сквер был открыт 
в 2021 году.

Туалет установлен, но не доделан, видимо. Не работает, двери закрыты.

Указанные цены действуют на период проведения предвыборной агитации.
Цены указаны в рублях без НДС, т.к. исполнитель применяет УСН (ст. 346.11.2 гл. 26.2 НК РФ). 
ООО «Тверь-Пресс», 170008, г. Тверь, ул. Озерная, 11а. ИНН 6950063539, КПП 695001001, ОГРН 1076952018021.

Сведения о размере и других условиях оплаты печатной площади в газете «Комсомольская правда» 
(свидетельство о регистрации ПИ № ФС- от  июля  г.) 

в период проведения предвыборной агитации по дополнительным выборам 
депутата Тверской городской Думы по одномандатному избирательному округу № , 

назначенным на  сентября  года

СТОИМОСТЬ РАЗОВОЙ ПУБЛИКАЦИИ

 Доля полосы, А3 Горизонтальный Вертикальный Количество Стоимость, 
  макет, мм макет, мм знаков руб.

 1  264х356 6 500 70 000
 1/2 264х176  3 500 35 000
 1/4 264х86 130х176 1 750 17 500
 1/8 130х86  875 8 700

Наценка 
за цвет 20%.

Указанные цены действуют на период проведения предвыборной агитации.
Цены указаны в рублях без НДС, т.к. исполнитель применяет УСН (ст. 346.11.2 гл. 26.2 НК РФ). 
ООО «Тверь-Пресс», 170008, г. Тверь, ул. Озерная, 11а. ИНН 6950063539, КПП 695001001, ОГРН 1076952018021.

Сведения о размере и других условиях оплаты печатной площади в газете «Комсомольская правда. 
Еженедельник» (свидетельство о регистрации ПИ № ФС- от  июля  г.) 

в период проведения предвыборной агитации по дополнительным выборам 
депутата Тверской городской Думы по одномандатному избирательному округу № , 

назначенным на  сентября  года

СТОИМОСТЬ РАЗОВОЙ ПУБЛИКАЦИИ

 Доля полосы, А3 Горизонтальный Вертикальный Количество Стоимость, 
  макет, мм макет, мм знаков руб.

 1  264х356 6 500 140 000
 1/2 264х176  3 500 70 000
 1/4 264х86 130х176 1 750 35 000
 1/8 130х86  875 17 500

Наценка 
за цвет 20%.

 Формат баннера (размер в пикселях). Номер Стоимость  размещения 
 Место размещения слота (в сутки), руб. 

 Billboard 1000х250 (50% трафика).  1 3000
 Главная страница. Разделы. Статьи
 300х600 (50% трафика).  3 2500
 Главная страница. Разделы. Статьи
 300х600 (50% трафика).  9 2500
 Главная страница. Разделы. Статьи
 300х1050 (50% трафика). 4 2700
 Главная страница. Разделы. Статьи

 Сведения о размере и других условиях оплаты услуг по размещению предвыборных агитационных 
материалов в региональных разделах (страницах) сетевого издания

«Комсомольская правда» https://www.tver.kp.ru
(домен третьего уровня сетевого издания www.kp.ru, регистрационный номер ЭЛ № ФС- от  марта  г.) 

в период проведения предвыборной агитации по дополнительным выборам 
депутата Тверской городской Думы по одномандатному избирательному округу № , 

назначенным на  сентября  года

Указанные цены действуют на период проведения предвыборной агитации.
Цены указаны в рублях без НДС, т.к. исполнитель применяет УСН (ст. 346.11.2 гл. 26.2 НК РФ).
ООО «Тверь-Пресс», 170008, г. Тверь, ул. Озерная, 11а. ИНН 6950063539, КПП 695001001, ОГРН 1076952018021

СТОИМОСТЬ РАЗМЕЩЕНИЯ информации в новостной 
ленте сайта (до 1500 печатных знаков без учёта заголовка 
и подзаголовка, включая пробелы, и до 3 фотографий) - 
8000 рублей 00 копеек.

СТОИМОСТЬ РАЗМЕЩЕНИЯ информационных статей в темати-
ческих разделах сайта Политика/Экономика/Общество и др. (до 
6000 печатных знаков, включая пробелы, количество фотографий 
не более 10 штук) - 17 000 рублей 00 копеек.

Тверь
www.kp.ru
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ДЕЛАЕМ ПАУЗУ 
С ПИЛЮЛЯМИ?

В периоды, когда мало 
солнечного света (конец 
осени, зима, начало вес-
ны), врачи рекомендуют 
принимать как минимум 
поддерживающую, или 
профилактическую, дозу 
витамина D. Для взрос-
лых людей это от 400 до 
2000 международных 
единиц (МЕ) в сутки, 
или от 10 до 50 мкг (до-
зировка на упаковке ука-
зывается или в МЕ, или 
в мкг).

- Сейчас-то солнце 
светит ярче некуда. 
Выходит, витамин в 
каплях или капсулах 
летом не нужен?

- Это так, если у 
человека нет высо-
кого риска тяжелого 
дефицита витамина 
D. В группу риска 
входят семь основ-
ных категорий па-
циентов (см. «Будь в 
курсе!») - таким лю-
дям рекомендуется 
сдать анализ на по-
казатели 25(OH)D в 
плазме крови. Если 
результат будет ни-
же 25 нмоль/л, стоит 
обратиться к врачу 
для индивидуально-
го подбора дозиров-
ки витамина D.

15 МИНУТ 
ДОСТАТОЧНО?

- Анастасия, правда ли, 
что для получения нормы 
витамина D летом доста-
точно провести под пря-
мыми солнечными лучами 
15 минут?

- Передозировку вита-
мина D под воздействи-
ем солнечного света по-
лучить невозможно (в 
отличие от злоупотре-
бления биодобавками с 
витамином. - Ред.), но 
есть ряд факторов, ко-
торые могут влиять на 

выработку вита-
мина D в организме. 
Например, время су-
ток, погодные условия 
(скажем, облачность), 
высота рельефа, цвет 
кожи, загрязнение воз-
духа (смог ограничивает 
доступ ультрафиолета). 
Основная рекомендация 
действительно такая: до-
статочно 10 - 15 минут 
ежедневного пребыва-
ния на солнце.

- Когда мы наносим на 

кожу солнцеза-
щитные кремы, не 

блокирует ли это выра-
ботку витамина D?

- Если вы находитесь 
на солнце, кожу необ-
ходимо защищать при 
помощи кремов с SPF, 
чтобы снизить риск ожо-
гов, преждевременного 
старения и развития зло-
качественных опухолей. 
Да, SPF (солнцезащит-
ный фактор) может пре-
пятствовать или снижать 
образование витамина 
D. Но даже если усер-
дно мазаться санскри-
ном, все равно остают-
ся участки чистой кожи. 
И этого достаточно для 
синтеза витамина D.

ЗАМЕНЯТ ЛИ 
ДАРЫ ПРИРОДЫ 
ПРЕПАРАТЫ 
ИЗ АПТЕКИ

- Летом нас радуют са-
латы из свежих овощей, 
ягоды и фрукты. Навер-
ное, в покупке аптечных 
витаминов и микроэле-
ментов можно сделать 
паузу?

- На самом деле ви-
таминные добавки без 
особых показаний не 
рекомендуются ни в 
летние месяцы, ни для 

профилактики в 
холодное время го-
да. В современной 
жизни мы имеем 
возможность кру-
глый год получать 
витамины из пищи 
(кроме случаев, когда у 
людей из-за заболеваний 
нарушено усвоение пи-
тательных веществ - им 
могут быть назначены 
препараты с витаминами 
и микроэлементами по 
медпоказаниям. - Ред.). 
При этом летом легче 
съедать норму клетчат-
ки, витаминов и мине-
ралов из сырых овощей, 
фруктов и ягод. Но также 
есть отличная возмож-
ность запастись ценны-
ми веществами наперед: 
заморозить, законсерви-
ровать плоды. Так удаст-
ся сохранить значитель-
ную часть витаминов и 
клетчатки.

- Может, вообще по-
ка сесть на фруктово-
овощную диету - и вкусно, 
и оздоровишься.

- Как врач я не реко-

мендую такой тип пи-
тания. Исключение из 
рациона сложных угле-
водов (крупы, цель-
нозерновой хлеб), жи-
вотного белка, жиров 
чревато неблагоприят-
ными последствиями. 
Есть макро- и микро-
элементы, которые со-
держатся только в жи-
вотной пище или лучше 
усваиваются из нее. На-
пример, витамин В12, 
гемовое железо, омега-3 
и т. д. Ограничительные 
диеты, включая фрук-
тово-овощную, не соот-
ветствуют принципам 
здорового питания. И не 
являются рациональным 
способом снизить лиш-
ний вес. Кстати, избыток 
сырых овощей и фруктов 
может вызвать диском-
форт в желудочно-ки-
шечном тракте.

В России 
на 60% снизилась 

смертность 
«от старости»: что 

означает этот феномен - 
на сайте KP.RU

Нужно ли Нужно ли 
летом принимать летом принимать 

биодобавки биодобавки 
и не навредит ли и не навредит ли 

фруктово-фруктово-
овощная овощная 

диета.диета.
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- Это 
не только вкусно, 
но и... красиво!

БУДЬ В КУРСЕ!Кому важно 
проверить 

уровень 
витамина D

 Пациентам с заболеваниями костей 
(например, остеопорозом, остеомаляцией - 
размягчением костей, и др.).

 Людям старше 60 лет.
 Людям с ожирением.
 Беременным и кормящим женщинам.
 Людям с темным оттенком кожи.
 Людям с синдромом мальабсорбции 

(дефицит питательных веществ). 
Такой синдром может развиваться 
при воспалительных заболеваниях кишечника, 
после бариатрических операций (по уменьшению 
желудка), при целиакии (непереносимости глютена).

 Пациентам, принимающим лекарства, побочным 
эффектом которых может быть нарушение синтеза 
витамина D (глюкокортикоиды, некоторые препараты 
для лечения ожирения, например, орлистат).

Пациентам 
из этих групп 
могут быть 
назначены 
профилактические 
дозировки 
витамина D 
даже в летнее 
время 
без выявленного 
дефицита. 
Но решать 
этот вопрос 
нужно с врачом.

Препараты с витамином D в дозировке 
выше 4000 МЕ можно принимать 
исключительно по назначению доктора.
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- Питание, богатое клетчаткой 
(овощи, фрукты), действительно 
снижает риски развития ожирения 
и хронических заболеваний, таких 
как диабет, болезни сердца и другие, - 
отмечает Анастасия Ефимова. - 
Но все должно быть в меру.
 Диета из одних овощей и фруктов 
не отвечает суточным 
потребностям в питательных 
веществах ни одного человека. 
Вообще любые диеты, которые 
сосредоточены на отдельных 
продуктах, носят ограничительный 
характер, могут провоцировать 
различные расстройства 
и неблагоприятные последствия. 
Если вы хотите сохранять 
комфортный вес и здоровье, 
соблюдайте баланс. 
И употребляйте 
достаточное 
количество 
овощей и фруктов 
не только летом, 
но и круглый год. 
В среднем рекомендуется 
около 500 граммов в сутки.

В ТЕМУ
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СКОЛЬКО 
СЪЕДАТЬ, 
ЧТОБЫ 
НЕ ПЕРЕБОРЩИТЬ

Солнце, фрукты -Солнце, фрукты -
витамины?витамины?

Анна ДОБРЮХА

Мы привыкли, что лето - время насыщения витами-
нами. Светит солнце, полно фруктов-овощей. 

Значит, можно сделать перерыв в 
приеме витамина D и прочих биологи-
чески активных добавок? А может, 
вообще перейти на плодово-ягодное 
питание - по жаре все равно ничего 
тяжелого не хочется? Эти вопросы 
мы задали эксперту по здоровому пи-
танию, нутрициологу, врачу-дието-
логу многопрофильного медицинского 
центра Анастасии Ефимовой.
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Евгений БЕЛЯКОВ

ГОНКИ ПО ВЕРТИКАЛИ
«…Цена на полной скорости несет-

ся вперед. Похоже, для российского 
покупателя она уже недосягаема. Но 
что это?! Неужели покупатель ее на-
стигает? Это невероятно, я не могу 
поверить своим глазам! Хотя отрыв 
цены от здравого смысла казался без-
надежным, но покупатель сумел ее 
догнать!»

Если бы ситуацию на нашем авто-
рынке описывал комментатор «Фор-
мулы-1», звучало бы это именно так. 
За прошлый год новые машины по-
дорожали в среднем на 24%. Но это 
еще ладно. По данным агентства 
«Автостат», подержанные машины 
возрастом до семи лет за год стали 
дороже на 38%, а более старые - аж 
на 47%!

Главная причина - спрос на по-
держанные авто был намного выше 
предложения. Поставки из-за грани-
цы упали, автозаводы позакрывались, 
народ боялся еще более серьезного 
роста цен и скупал все, что движет-
ся. По данным Авито, во II квартале 
2023-го продажи авто с пробегом вы-
росли на 34% по сравнению с таким 
же периодом прошлого года.

Еще одна тенденция - из-за доро-
говизны многие автовладельцы и во-
все решают эксплуатировать своих 
«коней» до последнего.

В таких условиях на первое место 
выходит вопрос обслуживания и ре-
монта. Так что же у нас сейчас с рас-
ходниками и запчастями? «Комсо-
молка» детально изучила этот вопрос.

УШЛИ ПО-НЕМЕЦКИ
По данным агентства «Автостат», 

за год автозапчасти в среднем приба-
вили в цене около 30%. Больше все-
го пострадали владельцы иномарок. 
Особенно премиум-класса.

- Фара и крыло обошлись в 150 ты-
сяч рублей, хотя раньше это можно 
было сделать за 60 тысяч! - сетовал 
на днях сосед по гаражу, несчастный 
владелец Toyota Land Cruiser.

Но самые большие проблемы сей-
час у владельцев большой немецкой 
тройки - Mercedes, Audi, BMW. На 
новые автомобили уже никого не 
удивляют ценники в 10 млн рублей. 
А достать запчасти на подержанные 
стало настоящим квестом.

- Немецкий премиум фактически 
хлопнул дверью. Поставка мелких 
деталей - ремней, прокладок - еще 
идет. А если речь о штучных вещах 
(двигатели, лобовые стекла, бампе-
ры, решетки радиатора и т. д. - Ред.), 
то тут возникают сложности. Ремонт 

может затянуться на многие месяцы. 
Проблема еще усугубляется тем, что 
наших дилеров отключили от про-
граммного обеспечения, - говорит 
автоэксперт Игорь Моржаретто.

В этих машинах много электрони-
ки, и некоторые детали невозможно 
установить, не влезая в программные 
настройки. А доступ немцы отклю-
чили. Народные умельцы находят 
способы обойти эти блокировки, но 
это дополнительные время и деньги.

АНАЛОГИ ЕСТЬ
Если же брать не премиум-сег-

мент, а машины попроще, то здесь 
особых проблем с запчастями нет. 
Сложности были в прошлом году. 
На этом фоне тогда почти в полтора 
раза выросли кражи легко снимаемых 
деталей - фар, бамперов, дисков. Но 
за это время бизнес подсуетился и на-
ладил поставки базовых расходников 
и запчастей.

- По расходным материалам де-
фицита нет. Фильтры, масло - все, 
что надо для регулярного обслужи-
вания, - констатирует Моржаретто.

- Есть практически все и везде. И 
оригинал, и хорошие аналоги, и де-
шевые аналоги. Причем даже цены 
стали падать. В прошлом году их за-

драли, думая, что будет дефицит. А 
сейчас снижают, - подтвердил «КП» 
один из перекупщиков.

Кстати, еще одна интересная тен-
денция. Многие автовладельцы стали 
предпочитать аналоги оригинальным 
запчастям. По данным «Автостата», 
если раньше оригинальные запчасти 
покупали в 40% случаев, то сейчас эта 
доля снизилась до 25%.

Аналог (или неоригинальная зап-
часть) - это деталь, выпущенная не на 
заводе - производителе автомобиля. 
Грубо говоря, коленвал для «Фор-
да» от фирмы Ford и точно такой же 
коленвал, сделанный где-нибудь в 
Азии, могут сильно отличаться по 
цене. Впрочем, неоригинальные зап-
части бывают и с лицензией: если 
компания-изготовитель заключила 
договор на выпуск деталей с фирмой, 
производящей авто.

ПОКУПАЙ КИТАЙСКОЕ?
Но есть критически важные вещи, 

которые терять или ломать сейчас 
нельзя ни в коем случае. К примеру, 
электронный ключ зажигания.

- Одна знакомая с этим столкну-
лась. Пока вопрос не решается. Из-

готовить дубликат практически не-
возможно. Хорошо, что второй ключ 
остался. Но при продаже машины это 
будет сразу минус 100 тысяч рублей, - 
говорит Игорь Моржаретто.

Если речь идет о премиальных ев-
ропейских или японских машинах, а 
также о редких моделях, то даже ком-
плект фар может стать очень большой 
проблемой. Не говоря уже о кузовных 
элементах - дверях, крыльях, зерка-
лах заднего вида, особенно в ориги-
нальной расцветке.

На этом фоне многие автовладельцы 
начинают пересматривать свои вкусы.

- Уже появилась тенденция: вла-
дельцы премиальных европейских 
марок отказываются от своих подер-
жанных машин. Сдают их в трейд-ин 
(обмен старой машины на новую с 
доплатой. - Ред.) и покупают преми-
альные китайские авто. Они, конеч-
но, не один в один с «немцами», но 
уже вполне приличного качества, - 
констатирует Моржаретто.

Впрочем, и с «китайцами» пока не 
все гладко. С января по май мы ввез-
ли из КНР машин на общую сумму 
$3,6 млрд - это в пять раз больше, чем 
год назад. Многие марки новые для 
российского рынка. Нужные объемы 
запчастей для них пока не доехали до 
нашей страны. Конечно, рано или 
поздно эта проблема будет решена. 
А пока, чтобы не испытывать слож-
ностей с расходниками и запчастями, 
эксперты советуют приобретать те 
китайские марки, которые уже давно 
работают в России, имеют широкую 
сеть продаж, собственные техцентры 
и склады. Среди них - Chery, Geely, 
Haval.

Кстати, по самой свежей стати-
стике, доля продаж китайских авто в 
России уже достигла 46%. И, видимо, 
будет расти и дальше.

Репортаж и видео, 
как собирают новый «Москвич», - 
на сайте

В ЭТО ВРЕМЯ

Страховка 
нервы сбережет, 
но на 100% 
не защитит

Любые поломки и аварии теперь боль-
нее бьют по кошельку, и в ГИБДД уже 
отмечают такую тенденцию: мол, росси-
яне стали аккуратнее ездить. Но это не 
всегда спасает. Поэтому эксперты сове-
туют покупать не только обязательный 
полис ОСАГО, но и добровольное каско. 
А в функциях последнего выбирать еще и 
дополнительную защиту на случай, если 
у виновника аварии нет автогражданки. 
Иначе при встрече с таким лихачом при-
дется долго доказывать свою правоту 
самостоятельно, выбивая долг из вино-
вника аварии в бесконечных судах.

По словам страховщиков, сейчас ком-
пенсации за аварию в основном проходят 
не в натуральном, а в денежном виде. То 
есть компания оценивает ущерб и выдает 
нужную сумму пострадавшему. А тот уже 
сам ремонтирует автомобиль на любой 
техстанции.
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Для недорогих иномарок 
с запчастями все в порядке, 

разве что цены выросли. 
А вот комплектующих для более 
дорогих авто порой приходится 

ждать месяцами.

Дьявол роется в деталяхДьявол роется в деталяхКак сильно 
подорожали автозапчасти 

и что происходит 
с их поставками 

на российский рынок.

 2,4 млн рублей - средняя цена новой машины в России
 2,1 млн рублей - средняя цена подержанного 

авто возрастом до семи лет
 1,1 млн рублей - средняя цена 

более старого авто с пробегом

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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По данным «Автостата», Росстата, Авито.

45,3 млн 
автомобилей 
всего 
в России

66,4%

33,6%

Иномарки

Отечественные марки

 315 машин 
приходится
на каждую 
тысячу жителей

 140% - 
рост цены 
на новые авто 
в России с 2014 года
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КСТАТИ

НА ЧТО УХОДИТ 
БОЛЬШЕ 

ВСЕГО 
ДЕНЕГ

 Шины 10,7%
 Подвеска 10,4%
 Масла 8,4%
 Тормозная система 6,1%
 Фильтры 4,7%
 Рулевое управление 4,4%
 Электрооборудование 4,1%
 Трансмиссия 3,9%
 Детали кузова 2,9%
 Аккумуляторы 2,7%
 Прочее 41,7%

Доля в общем 
объеме 

затрат

Категория 2018  год 2022 год 
водителей 

 Владельцы 
иномарок $16,8 млрд $21,5 млрд

 Владельцы 
отечественных 
авто $5,6 млрд $6,2 млрд
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КОНКРЕТНО

СКОЛЬКО РОССИЯНЕ 
ТРАТИЛИ НА ЗАПЧАСТИ

По данным агентства «Автостат».
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Евгения ОСТРАЯ, 
Оксана КАДОЧНИКОВА 
(«КП» - Краснодар»)

Баба Люся ходила к право-
охранителям как на работу, 
докладывая о мнимых престу-
плениях, а потом обиделась на 
их невнимание. 

81-летнюю бабу Люсю Ря-
бых знает практически каждый 
краснодарский полицейский. 
Не было ни дня (ну почти), 
чтобы Людмила Гарикеновна 
не заглянула в инстанцию со-
общить о «преступлении». То 
она находила гараж с ворован-
ными машинами, в которых 
держали рабов. То соседи ее 
творили безобразия. По зако-
ну полицейские должны про-
верить все заявления. Выезжа-
ли на место, всех опрашивали, 
все проверяли, не находили 
состава преступлений. Когда 
счет заявлений пошел на де-
сятки, на «внештатного борца 
с преступностью» в полиции 
перестали обращать внима-
ние. Когда она появлялась на 
пороге отдела МВД, ее не пу-
скали. А однажды отправили 
по адресу бабушки докторов, 
усомнившись в ее психиче-
ском здоровье.

- Бабуля тогда угрожала об-
резом врачу скорой, - расска-
зывают в СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю. - Об этом стало 
известно только сейчас, тогда 
врач просто решил не сооб-
щать, зная о безумном нраве 
пациентки.

Вот тут-то баба Люся и за-
таила обиду. На участково-
го по имени Александр, ведь 
именно для него баба Люся 
и «добывала самую ценную 
информацию». За годы своих 
хождений по участкам бабуш-
ка обросла криминальными 
связями. Она же часами си-
дела в коридорах в ожидании 
приема очередного своего за-
явления рядом с бывалыми 
«урками». К ним в итоге и по-
шла за помощью. Точнее, по-
просила найти киллера, чтобы 
разделаться с «обидчиком» в 
погонах.

- Она и заказала им убий-

ство полицейского, по обещав 
миллион рублей, - говорят в 
СУ СК РФ по Краснодарско-
му краю. - И даже разработала 
схему, где полицейского мож-
но подстеречь.

Но только баба Люся не 
учла - те, кто хулил вместе с 
ней «начальника», тоже запо-
дозрили ее в безумии. И так 
называемые наемники тут же 
сообщили о намерениях ба-
бушки куда следует.

Оперативники решили инс-
ценировать убийство участ-
кового. Сначала бабуля пе-
редала «киллеру» - им был 
полицейский под прикры-
тием - 975 000 рублей аванса. 
Деньги взяла из многолетней 
заначки, которую отклады-
вала на похороны. Гримеры 
нарисовали жертве кровавый 
след от удара ножом на шее 
и уложили полицейского на 
ступеньках подъезда его дома. 
«Исполнитель» предоставил 
фото «убитого» женщине. Но 
этих снимков пенсионерке 
было мало. Она пошла в от-
дел полиции, где участковый 
работает, чтобы убедиться - ее 
заказ исполнен. Этот момент 
оперативники тоже предусмо-
трели, и в отделе МВД под-
твердили бабушке смерть по-
лицейского.

На следующий день баба 
Люся передала оставшиеся 25 
тысяч рублей. В этот момент ее 
и взяли. А когда нагрянули к 
ней домой, у беззубой бабуш-
ки нашли... обрез.

- 81-летней женщине грозит 
наказание по двум уголовным 
статьям - «угроза убийством» 

и «хранение оружия», - сооб-
щили в СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю.

Сейчас пенсионерку от-
правили в следственный изо-
лятор. А пока что бабе Люсе 
светит приличный срок - от 
10 лет.

ПЛАНИРОВАЛА 
ОТСТРЕЛИВАТЬСЯ

Жила пенсионерка в кро-
хотном домишке в центре 
Краснодара. Рядом с ним 
стоит старенький «Опель», 
на котором рассекала по ми-
крорайону в поисках ценных 
сведений для полицейских. 
Рядом с авто - прицеп, за-
битый банками с соленьями.

- Это подруга ее вынесла, 
перевезти для сохранности. 
Там подвал перерыли, когда 
оружие доставали, - расска-

зывает соседка бой-бабушки 
Екатерина.

На районе баба Люся слыла 
борцом против любой неспра-
ведливости.

- Только она заблудилась 
во времени. С 90-х всегда ни 
один митинг не пропускала, 
а сейчас явно перебарщивала 
с активностью, - продолжает 
соседка.

Впрочем, зла от нее никто 
здесь не видел. Даже наобо-
рот, соседи относились к ее 
«увлечениям» с пониманием.

- Муж от нее ушел. Давно. 
Переехал в другой город. А де-
тей у них не было. Был брат, 
но он погиб, выпав из окна. На 
фоне всего этого, нам кажется, 
у нее крыша и поехала.

Как пенсионерка сумела со-
брать в своем доме оружейный 
арсенал? Дальний родствен-

ник бабы Люси рассказал, 
что она нашла схрон преж-
них владельцев на своей даче 
под Краснодаром. И вроде бы 
собиралась сдать это все в по-
лицию.

- Но, видимо, не сдала. Ря-
дом с ней сосед-наркоман 
жил, наверное, решила себя 
защитить, - говорит Сергей, 
крестник старушки.

К слову, в погребе между ба-
нок с соленьями у Людмилы 
Рябых нашли еще и несколько 
пачек с патронами, гильзы и 
обрез ружья. 

- Этим обрезом женщина 
собиралась отстреливаться от 
полицейских, когда те прие-
хали ее брать, - рассказал ис-
точник в правоохранительных 
органах. 

Но обошлось, слава богу, без 
жертв. 
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Работа гримеров: все выглядело 
очень натурально.
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Баба Люся была готова отдать 
миллион за «заказ».

81-летняя бабушка 81-летняя бабушка 
заказала киллеру заказала киллеру 
участкового участкового 
за миллион рублейза миллион рублей

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА

Могут ли бабу Люсю 
освободить 
от ответственности 
по возрасту

- Покушение на жизнь сотрудника право-
охранительных органов - это более тяжкое престу-
пление, чем покушение на убийство. И ни одна из 
мер освобождения от наказания здесь не приме-
нима. В подобных случаях назначают психолого-
психиатрическую экспертизу, чтобы выяснить вме-
няемость фигуранта. И если основания считать его 
психически невменяемым будут, то назначается при-
нудительное лечение в спецучреждении, - пояснил ад-
вокат бюро «Правовой статус» Алексей Иванов.

Олег ГАЛИМОВ, 
Татьяна АУСТ 
(«КП» - Екатеринбург»)

Можно ли подхватить 
болезнь через посылки?

В Екатеринбурге ЧП: ме-
нингококк стремительно 
распространился среди 
сотрудников одного из цен-
тров Ozon. По данным Роспо-
требнадзора, его подхватили 
как минимум семь человек*. 
Двоих не спасли.

ОТ ЧЕЛОВЕКА 
К ЧЕЛОВЕКУ

Первой погибшей была 
46-летняя Анна. Она умер-
ла еще 26 июня. Второй по-

гибший - 21-летний Кирилл. 
Смерть наступила 1 июля.

В региональном минздра-
ве не спешат заявлять о том, 
что причиной смерти стала 
именно менингококковая ин-
фекция.

- Мы подтверждаем факт 
смерти двух человек. Но 
сейчас проводятся необ-
ходимые исследования для 
определения причин, - уточ-
няют в ведомстве.

Между тем жители Ека-
теринбурга уже начинают 
отказываться от посылок. 
Основные вопросы: что это 
за смертоносная инфекция? 
И можно ли подхватить ее 
через посылки?

Возбудитель менингокок-
ковой инфекции - бактерия 
Neisseria meningitidis, кото-
рая, как говорят врачи-ин-
фекционисты, передается 
только от человека к чело-
веку. Источником инфекции 
могут быть как больные, так 
и бактерионосители. Под по-
следними подразумеваются 
люди, которые переболели 
либо бессимптомно, либо в 
легкой форме.

Путь передачи при ме-
нингококковой инфекции 
только один  - воздушно-
капельный. То есть для 
заражения нужен тесный 
контакт с больным или бак-
терионосителем. 

СИМПТОМЫ
- Коварство этой инфек-

ции заключается в том, что 
она очень часто протекает 
в стертой (похожей на обыч-
ное ОРЗ.  - Ред.) форме,  - 
говорит доцент кафедры 
инфекционных болезней и 
клинической иммунологии 
Уральского государственно-
го медицинского университе-
та Павел Кузнецов. - Пер-
вое место, куда попадают 
бактерии, - это носоглотка. 
Здесь они вызывают есте-
ственную ответную реак-
цию - воспаление, которое 
проявляется небольшим 
повышением температуры 
на 3 - 5 дней, слабостью, 

першением в горле, весь-
ма скромным насморком 
и кашлем. Человека ниче-
го не настораживает, и если 
его иммунитет справляется 
на этом этапе, то он может 
либо выздороветь, либо 
стать бактерионосителем.

Но если иммунная защи-
та на уровне носоглотки не 
справляется, то менингокок-
ки попадают в кровь. И мо-
гут достигнуть и мозговых 
оболочек, вызывая их тяже-
лое воспаление - менингит. 
В этом случае появляются 
резкая головная боль, све-
тобоязнь, озноб, рвота и су-
дороги. По данным медиков, 
летальным исходом могут за-

кончиться 10 - 20% тяжелых 
случаев этой инфекции.

Что сделать, чтобы не 
играть «в русскую рулетку» 
с менингококком?

- Менингококковая ин-
фекция - вакциноуправля-
емая,  - подчеркивает кан-
дидат медицинских наук 
Павел Кузнецов. - Именно 
поэтому врачи советуют по-
ставить соответствующие 
прививки детям перед на-
чалом посещения детского 
сада, школы или института. 
Взрослым  - при выходе в 
новый коллектив. 

Два сотрудника Ozon 
погибли после вспышки менингококка

 ■ ЧП

Оперативная 
информация - на KP.RU

* Данные на момент 
верстки номера 
в четверг, 6 июля.
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Джульетту из малень-
кого южного городка 
Абинск в семейной 
саге «Райские яблоч-
ки» сыграла уроженка 
Подмосковья Ольга Фи-
липпова. Героиню звали 
Кармен: сирота, живу-
щая с тетей, вдруг знако-
мится с красивым студентом 
МГУ Павлом (Александр 
Пашков, на фото). Им очень 
хочется быть вместе, но все 
на свете против этого. Геро-
ев, конечно, ждал хеппи-энд. 
А вот саму актрису - нет. На 
момент съемок Ольга жила с 
Владимиром Вдовиченко-
вым, которому родила дочь 
Веронику (ей сейчас 18 лет), 
но после 10 лет гражданского 
брака Владимир ушел к актри-
се Елене Лядовой.

Теперь Филиппова не рас-

пространяется о своей личной 
жизни, зато невероятно рабо-
тоспособна - сыграла более 
60 ролей в кино и сериалах 
(«Антиснайпер», «Истребите-
ли», «Все как у людей», «Ку-

кольник» и др.). В 46 лет актри-
са держит себя в прекрасной 
форме и души не чает в люби-
мой дочери, которой, по ее 
словам, достался «взрывной 
папин характер».

Ищите женщину

Главная героиня, 
молодая учитель-
ница Вера, от-
правляется в 
чужую страну 
(некий Богу-
стан, хотя это 

всего лишь на-
звание небольшо-

го города в Узбеки-
стане) на поиски без вести 
пропавших мужа и сына. 
Наркоторговцы, коварные 
восточные интриги, банди-

ты и даже повстанцы - ни-
когда еще счастье не было 
настолько далеким...

После бенефиса в «Сле-
де Саламандры» эффект-
ная Евгения Лоза (в кадре 
с партнером по сериалу 
Фархадом Махмудо-
вым) застолбила за собой 
образ хрупкой, но сильной 
героини, столь нужной в 
мыльных операх («Лжесви-
детельница», «Домик у ре-
ки», «Восток-Запад» и др.). 

Артистка лишь раз офици-
ально была замужем - за 
коллегой Антоном Баты-
ревым. Брак продержал-
ся менее года, в 2020-м
пара оформила развод.

- Не хочу обидеть акте-
ров, но воспринимать их 
как мужчин не могу, - гово-
рила Лоза. - Мерил Стрип 
однажды сказала: «Актри-
са - больше, чем женщина, 
актер  - меньше, чем муж-
чина». Я с этим согласна!

Роль очень сильной, но не очень 
привлекательной женщины в сериале 
«Серафима прекрасная» исполнила 
Екатерина Порубель. За 12 серий га-
баритная конезаводчица Сима Зорина 
переживает гибель родителей в ДТП, 
болезнь ребенка, измену мужа, поджог 
конюшни и много чего еще. 

Несмотря на вроде бы типичную 
сельскую внешность, Екате-
рина  - москвичка: окончив 
Щепкинское театральное 
училище, она поступила в 
труппу Малого театра, где 
служит до сих пор. 

Образ Серафимы, за 
который артистка полу-
чила ТЭФИ, пытались экс-
плуатировать на ТВ - доверили 
Екатерине вести шоу «Три богатыря», 
посвященное личным проблемам оди-
ноких деревенских женщин. Долго в 
эфире проект не продержался. Одна-
ко актриса сильно не расстроилась 

и продолжила сниматься 
в кино и сериалах («Чер-
чилль», «Ночные сестры», 

«Перелетные птицы» и др.). 
Сейчас Екатерина значитель-

но похудела и растит троих де-
тей - Савву (15 лет), с отцом которого 
разошлась, еще будучи беременной, а 
также Лукьяна (11 лет) и Льва (6 лет) 
от нынешнего мужа, осветителя Ана-
толия Левенца.

История красавицы Ва-
силисы, которая на Край-
нем Севере трудится еге-
рем в государственном 
заповеднике и противо-
стоит разнообразной 
местной шушере (в том 
числе и высокопоставлен-
ной), растопила народные 
сердца. Главную героиню 
сыграла москвичка Мари-
на Казанкова, похожая 
скорее на модель, неже-
ли на защитницу зайцев 
и медведей. Выросла Ма-
рина максимально далеко 
от тайги - в Италии, куда 
переехала с семьей в 
совсем юном возрасте. 
Вернувшись на родину, 
поступила во ВГИК. «Хо-
зяйка тайги» стала самой 
звездной ролью Марины, 
хотя в послужном списке 
артистки есть и «Закры-

тая школа», и 
«Триггер», и «Бед-
ная Настя». Интерес-
но, что годы спустя после 
«Хозяйки тайги» актриса 
«перешла на сторону 
врага» и сыграла брако-
ньершу в сериале «Запо-
ведный спецназ». А еще 
Марина вместе с Юлией 
Пересильд и другими ак-
трисами пробовалась в 
«Вызов».

Вообще складывается 
впечатление, что актер-
ская карьера  - не само-
цель для Казанковой. 
Папа, чемпион России и 
бронзовый призер ЧМ по 
фридайвингу (подводное 
плавание с задержкой 
дыхания), приучил дочь 
к экстриму: с малых лет 

она водила маши-
ну, участвовала в 

Италии в автогонках, 
сидела за штурвалом 
вертолета, прыгала с па-
рашютом, а позже сама 
всерьез увлеклась фри-
дайвингом - стала чемпи-
онкой мира, превзойдя 
отца (проплыла 152 ме-
тра на глубине 15 ме-
тров) и не раз попадала 
в Книгу рекордов Гиннес-
са. А еще инструктирова-
ла мировую поп-звезду 
Бейонсе для подводных 
съемок клипа на песню 
Runnin' (Lose It All).Сей-
час 41-летняя актриса 
счастлива в браке и вос-
питывает любимую дочь 
Анжелику, которой в этом 
году исполняется 14.

Роль приехавшей в Москву из Донецкой 
области простушки Кати Булычевой, что меч-
тает поступить в институт и стать поваром, 
но устраивается посудомойкой, в 2006 году 
сыграла тульская артистка Евгения Осипова. 
Проект подарил актрисе почти столько же 
надежд, сколько и ее героине.

- На самом деле эта история сыграла 
со мной злую шутку, потому что, про-
снувшись знаменитыми, мы всерьез 
подумали, что дальше нас ждет 
большой успех в российском ки-
нематографе, потом в Голливуде 
и что вообще впереди нескуч-
ная жизнь, - вспоминала потом 
Осипова.  - Но я стала залож-
ницей этой роли. Мне предлага-
ли играть в похожих историях, 
но только в худших версиях. И 
я очень долго доказывала, что я 
универсальный солдат, могу играть 
и положительные, и отрицательные роли. 
Были даже проекты, от которых мне при-
ходилось отказываться.

После серии отказов продюсеры перестали 
обращать внимания на артистку. Она сыграла 
относительно заметную роль в «Закрытой 
школе», а затем получила только эпизоды 
(«Карпов», «Кухня», «Морские дьяволы», «Тай-
на Лилит» и т. д.). Тем удивительнее было 
спустя много лет увидеть имя Булычевой в 
светской хронике. «Звезду «Доярки из Хаца-
петовки» избил муж собутыльницы» - пример-
но такие заголовки напомнили об актрисе в 

2018 году. Оказалось, Евгения 
отдыхала с подругой, которую 
внезапно решил забрать домой 
муж. Осипова вступилась за при-
ятельницу и «тоже получила не-

сколько ударов от агрессивного 
мужчины». Никаких судов не по-

следовало: милые бранятся - только 
тешатся.

У самой Осиповой в личной жизни до 
недавних пор все было хорошо. Она вышла 
замуж за оператора Анатолия Симченко, 
родила ему двоих детей (Максиму - 10 лет, 
Софии - 8). Но недавно стало известно, что 
актриса с мужем разошлась  и даже стала 
публиковать загадочные селфи с 18-летним 
блогером Андреем Карповым, извест-
ным в сети как ГликогенТВ. Всерьез эти 
«отношения» никто, конечно, не воспринял, 
но очередную порцию хайпа «доярка», ко-
торой месяц назад исполнилось 37, все же 
отхватила.

Как сложилась 
жизнь актрис 

из популярных 
телемелодрам 

нулевых.
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аКонстантин ГЛЫБА

Слезодавильные истории про Золушек 
с трудной (а другой у них и не быва-
ет) судьбой всегда бередили трепет-
ные зрительские души. В нулевые наша 

крепнущая сериальная индустрия по-
ставила подобные истории на поток - 
некоторые из них стали настоящими 
хитами, а исполнительницы главных 
ролей - полноценными звездами. Но не 
о всех них публика помнит до сих пор...

Евгения Осипова 
(«Доярка из Хацапетовки», 2006)

Екатерина Порубель («Серафима прекрасная», 2010)Екатерина Порубель («Серафима прекрасная», 2010)

Евгения Лоза («След Саламандры», 2010)Евгения Лоза («След Саламандры», 2010)

Марина Казанкова Марина Казанкова 
(«Хозяйка тайги». («Хозяйка тайги». 

2009)2009)

Ольга Филиппова («Райские яблочки», 2008)Ольга Филиппова («Райские яблочки», 2008)

Читайте 
о кумирах 
в разделе «Звезды» 
на сайте KP.RU

От судьбы не ждут подарка
ни училка, ни доярка
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 ■ КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

«Позади 175 дней. 
Впереди вся жизнь»

Вчера Роман Костомаров выписался из 
больницы. Фигурист, покидая «Коммунарку», 
поблагодарил врачей и медсестер, которые 
спасли ему жизнь, а потом выхаживали дол-
гие месяцы.

- Я ухожу с хорошим настроением. Позади 
175 дней. Впереди вся жизнь. Благодаря этим 
людям я жив. К сожалению, многое я потерял 
в этой совместной борьбе со смертью. Но 
по-другому было никак. Спасибо всем, кто 
был со мной рядом: лечил, оперировал, вос-
станавливал, поддерживал, - сказал фигурист.

Как не доводить себя до такого 
состояния, «КП Спорт» рассказал 
подполковник медицинской службы в 
отставке, известный спортивный врач 
Александр Яблуновский.

- В принципе Жулин правильно ска-
зал, это вполне рабочая версия. Поче-
му говорят, чтобы при болях в животе 
не принимали обезболивающее? По-
тому что, приняв обезболивающее (а 
аппендицит протекает очень быстро), 
можно эту картину смазать и усугу-
бить. То же самое с коронавирусом (а 
у Костомарова, как сообщали еще зи-
мой, пневмония развивалась на фоне 
ковида. - Авт.), а процесс скоротечный, 
то есть прогрессирует очень быстро. 
Вот и здесь затянули процесс своев-
ременного лечения и получили более 
серьезные осложнения.

- Но ведь многие спор-
тсмены выступают «на 
уколах»?

- Ну, тут, наверное, произо-
шло совпадение моментов. 

Конечно, если болит, мы делаем обе-
зболивающее. Но если есть простуда, 
кашель, то врач, наверное, разобрался 
бы. А если самостоятельно сделали 
обезболивающее, решили, мол, ниче-
го страшного... При коронавирусе (я 
и сам болел) тоже есть недомогание, 
температура, ну ничего, терпимо. И 
только тогда, когда появляются хрипы 
в легких, понимаешь, что надо быстро 
сделать рентген и найти причины про-
блемы. А человек, несведущий в меди-
цине, думает: ну ничего, температурка. 
И дотягивает до того момента, когда 
вирус поражает все легкие, и пнев-
мония возникает молниеносно. Такая 
картина случилась и у Костомарова.

Кирилл СЕРОВ

Эта история еще зимой по-
вергла в шок всех любителей 
фигурного катания, она не от-
пускает и по сей день. Олимпий-
ский чемпион Роман Костома-
ров после новогодних праздников, 
во время которых выступал в 
различных ледовых шоу на от-
крытом воздухе, оказался в боль-
нице с пневмонией. Фигуриста 
ввели в кому и подключили к 
ИВЛ. Через месяц из-за некро-
за тканей ему ампутировали обе 
ступни и пальцы на руках.

О том, как начиналась бо-
лезнь спортсмена и как он чув-
ствует себя сейчас, рассказал 
заслуженный тренер России 
по фигурному катанию Алек-
сандр Жулин.

- Могу сказать, что Роман 
очень позитивен. Основной 
его посыл - все вопросы буду 
решать через спорт. Он настоя-
щий герой. Для всех нас было 
шоком, когда мы о Роме узна-
ли… Мне тогда сказали, что 
его шансы выжить - всего два 
процента. Насколько я знаю, 
он потянул плечо 1 января. 
Чтобы продолжать кататься, 
ему вкололи противовоспали-
тельное. Что оно делает? Сни-
мает температуру, человек не 
чувствует боли. Я думаю, тогда 
он и заболел пневмонией. А 
за счет того, что из-за укола 
температура снижена, симпто-
мов, кроме кашля, не было, то 
и картина получилась смазан-
ной. Думаю, это и довело его 
за 10 дней до такого состоя-
ния. А Роман такой человек - 
не выйдет кататься только при 
условии, что он уже умер… 10 
января он отметил окончание 
елок, где участвовал. Была ба-
ня. Все это привело к болезни 
как снежный ком, - рассказал 
Жулин на канале «Россия 1».

Cпорт

Тренер Романа Костомарова - о его болезни: 

Мне тогда сказали, что его шансы 
выжить - всего два процента

Спортивный врач 
Александр Яблуновский 
прокомментировал нам 
и тренировку муже-
ственного спортсмена.

- Александр, Роман 
Костомаров выложил 
уже третье видео из боль-
ницы. На первом, две 
недели назад, он просто 
крутил педали на вело-
тренажере, на втором - 
уже ходил по лестнице 
и вот теперь уже факти-
чески проводит полно-
ценную тренировку.

- Замечательно. Чело-
век восстанавливается. 
Это говорит о том, что 
все будет хорошо в пер-
спективе.

В первом сюжете (фо-
то 1) он уже довольно 
уверенно идет по дорож-
ке. Значит, протезы хо-
рошо сели. Видимо, он 
не испытывает каких-то 
неприятностей. Един-
ственное, видно, что 
он еще как бы старает-
ся держать равновесие.

У человека есть опре-
деленный паттерн дви-
жения, ходьбы. Соот-
ветственно, хорошо 
будут восстанавливать-
ся и тренироваться все 
мышцы, которые задей-

ствованы во время ходь-
бы. А все упражнения 
он делает правильно, 
ведь каждая мышца ра-
ботает не сама по себе, 
они у нас объединились 
в так называемые мы-
шечные цепи.

Костомаров занима-
ется стоя с утяжелите-
лями на руках (фото 2).

Да, важно, чтобы он 
делал это все симме-
трично, потому что для 
баланса нужна, конеч-
но, симметричная на-
грузка.

Роман педалирует 
в положении лежа на 
спине (фото 3). Его 
движения тоже симме-
тричны, и это правиль-
но. При таком подходе 
включаются мышцы 
и ног, и рук, и спины, 
также соответствуют 
нашей схеме - образу 
движения.

Фигурист делает ма-
хи ногами назад (фото 
на обложке)…

Это упражнение для 
ягодичной мышцы, 
она у нас тоже главная 
мышца, которая уча-
ствует в ходьбе, в ката-
нии на коньках, она нас 
отталкивает. Соответ-
ственно, ее тоже надо 
тренировать. У фигури-
стов это важное упраж-
нение…

- Но бегать ему пока, 
наверное, рано?

- Конечно. Все-таки 
еще надо восстановить 
и равновесие. Чтобы 
сразу встал и побежал - 
не бывает таких чудес. 
Но восстановление, как 
мы видим, идет уверен-
но. Молодец. Боец!

- Роман уже не выгля-
дит таким худым.

- Да, да, растет прямо 
как на дрожжах.

 ■ ПРЕОДОЛЕНИЕ

«Роман опытный спортсмен, 
он сам себе тренер»
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Видео 
тренировки 

Романа 
смотрите на сайте

1

 ■ МНЕНИЕ ВРАЧА

«Кашель, 
температурка, 
ну ничего, 
терпимо...»
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НА ЗАМЕТКУ

- Но главное в тренировках, конечно же, это 
принцип постепенности нагрузок, регулярно-
сти занятий, - продолжает врач. - Потому что 
лучше делать в каждом подходе поменьше 
количество упражнений, но увеличить число 
подходов. А желание сразу сделать каких-то 
50 приседаний, а мышцы пока к этому не 
готовы, чревато перетренировкой. Поэтому 
покрутил, позанимался одной группой мышц, 
переключился на другую. И в последующем 
идет увеличение количества упражнений. Это 
и есть принцип постепенности.

- Сейчас многие спортсмены трениру-
ются с различными датчиками.

- Да, гаджеты уже давно используются в 
спорте. Там очень много показателей, и для 
тренеров это очень ценная информация. В 
зависимости от того, как спортсмен перенес 
эту нагрузку, наставник будет составлять 
следующую тренировку или план на гонку. В 
профессиональных командах так оно и про-
исходит. Там уже не сачканешь, поскольку 
тренер видит, какие упражнения ты делал 
при какой нагрузке.

- Но Роман, судя по всему, не поль-
зуется этими системами?

- Да он сам себе тренер. Я думаю, он все 
хорошо понимает, он же не новичок в спорте 
и сам может тренировать любых мастеров. 
Поэтому у него и результат, мы видим, рас-
тет очень быстро, да.
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МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Приятных вам выходных!

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

История - это не про то, 
как было, а про то, как надо, 
чтобы было.

✱  ✱  ✱
Учительница долго рас-

сказывает на уроке о це-
ли жизни и предназна-
чении человека, а потом 
спрашивает:

- Дети, что бы вы хоте-
ли, чтобы люди сказали о 
вас на ваших похоронах?

Петечка:
- Я бы хотел, чтобы лю-

ди сказали, что я был ве-
ликолепным доктором, 
что я спас столько лю-
дей и вылечил столько 
детей.

- Молодец, Петечка, а 
ты, Манечка?

Манечка:
- Чтобы они сказали, 

что я была замечатель-
ной женой, матерью и 
бабушкой, что меня так 
все любили.

- Молодец, Манечка. 
Ну, Вовочка, а ты что бы 
хотел услышать на своих 
похоронах?

- «Смотрите! Он шеве-
лится!!!»

✱  ✱  ✱
Пьяный звонит в полицию:
- Алё! Командир, у меня 

тачку обокрали!
- Успокойтесь! Объясните, 

что украли?
- Да всё! Магнитолу, руль 

открутили! Даже педали, га-
ды, отпилили!

- Будем искать...
Через 5 минут:
- Алё!!! Командир, извини, 

на заднее сиденье сел...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
«Доходит как до утки, на пя-
тые ...». 5. Зверь, попавший 
в зодиак. 8. На что линоле-
ум стелют? 9. Какой вете-
ринар с Бармалеем сражал-
ся? 10. Игра из триллера 
«Соломенные псы». 12. «Зо-
лотая рыбка» в аквариуме. 
16. Подъемник автомобили-
ста. 17. Кто присматривает 
за любителями ягеля? 21. 
Кого из участников группы 
The Beatles обе его жены 
обвиняли в бытовом наси-
лии? 23. Фигуральное ко-
личество ума. 24. Виктория 
бизнесмена. 25. Позывной 
Юрия Гагарина. 26. Кто «не 
смеет возражать кошке»? 
27. Что выжимают на зуб-
ную щетку? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
«Только неглубокие люди 
знают самих себя» (зна-
менитый Оскар). 3. Самый 
популярный зверь у фокус-

ников. 4. Зверь Шрединге-
ра. 6. Единственная река 
из стихотворения «Почта» 
Самуила Маршака. 7. Кого 
британский радиоведущий 
Сева Новгородцев сыграл 
в биографической драме 
«Лето» о легендарном Вик-
торе Цое? 8. Аметистовый 
... слывет самой крупной 
среди змей Австралии. 11. 
Злейший враг желудка. 13. 
Кто поедает элоев в рома-
не «Машина времени»? 14. 
Американский президент из 
исторической драмы «Игры 
шпионов». 15. Кошелько-
вый ... на сейнере. 16. 
Крыша над головой. 18. 
«Молодеет и ... баллад». 
19. Каким растением в 
славянских поверьях за-
владел дьявол? 20. Какой 
танец высмеивал Джордж 
Байрон? 22. Звериное 
убежище. 23. Пафос на 
пустом месте.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сутки. 5. 
Баран. 8. Пол. 9. Айболит. 10. Дартс. 12. Львиноголовка. 
16. Домкрат. 17. Оленевод. 21. Леннон. 23. Палата. 24. 
Доход. 25. «Кедр». 26. Мышь. 27. Паста. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
2. Уайльд. 3. Кролик. 4. Кот. 6. Амазонка. 7. Антиквар. 8. 
Питон. 11. Голод. 13. Морлоки. 14. Кеннеди. 15. Невод. 16. 
Дом. 18. Лад. 19. Камыш. 20. Вальс. 22. Нора. 23. Понт.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- В джунглях стоит 
соблюдать меры 

предосторожности: 
не пить воду 

из неизвестных источников, 
остерегаться хищников, 
но надеяться на встречу 

с редкими видами 
белокурых леопардов.
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Магнитогорск:

-  Окончила 
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